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ANOS

Motta ‘abraça’ o STF e coloca anistia na 
gaveta; oposição já tem 232 assinaturas
A missão da oposição na Câmara Federal para aprovar 
o Projeto da Anistia, iniciando pela votação do requeri-
mento de urgência para tramitação da matéria está cada 
vez mais difícil diante das manobras do presidente da 
Casa, Hugo Motta, fazendo acenos ao Judiciário, sobre-
tudo ao STF (Supremo Tribunal Federal). Ainda na ter-
ça-feira, sob protesto da oposição, a Câmara aprovou 
a tramitação em regime de urgência de quatro projetos 
que beneficiam diretamente o Poder Judiciário. A medida 

permite que as propostas sigam direto ao plenário, sem 
a necessidade de passar pelas comissões temáticas, o 
mesmo pretendido pela oposição para o Projeto da Anis-
tia aos condenados e denunciados pelo “8 de Janeiro”. 
E, enquanto a anistia segue sem data definida para tra-
mitar. Ontem (9), até o fechamento desta edição, o PL 
afirmava ter reunido 232 assinaturas, restando apenas 
25, para completar as 257 necessárias para protocolar 
o requerimento de urgência.  l Política 5

LIBERTADORES
Em casa, Inter 

busca liderança do 
Grupo F contra o
Atlético Nacional

COPA DO BRASIL
Fantasma e Dogão
decidem sequência
em duelos fora dos

seus domínios
l Esportes 9

l Bandeirada 11

T I AG O  S O AR ES / D I V U L G AÇ Ã O

CASCAVEL
Prefeitura já

emitiu mais de 
360 passagens aos
moradores de rua

l Geral 4

NOTA PARANA
Fazenda estadual
faz “pente-fino”
após detectar

notas irregulares
l Geral 6

 l Geral 2

AEN

‘Tarifaço’ gera
oportunidades
para o Paraná
$ escalada da guerra tarifiria entre 
os (stados 8nidos e &hina represen�
ta uma Manela de oportunidades para 
o Parani, avaliou ontem ��� o governa�
dor 5atinho -unior, que lemErou que o 
Parani tem se destacado no mercado 
gloEal, soEretudo na venda de produ�
tos alimenttcios� ³(stamos acompa�
nhando a &hina ta[ar as commodities 
dos (8$, como p o caso do grão de 
soMa, em que o Parani p um grande 
produtor e tem capacidade para au�
mentar as suas e[portações, atenden�
do as necessidades dos chineses por 
produtos com preços competitivos´, 
afirmou� 7amEpm ontem, o presidente 
dos (8$, 'onald 7rump, aumentou de 
���� para ���� a tarifa soEre impor�
tações da &hina�  l Rural 4 e Economia 7

Coluna OAB l  
6
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GRIFE 
Dr. Leonardo Ribas Tavares, juiz em Cascavel, também 
entende e disse em entrevista que a Constituição brasileira 
precisa ser revista. 

ATÉ QUANDO?
Ministro das Comunicações, Jucelino Filho, se demitiu esta 

semana devido a denúncias de corrupção. Não poderia 
ser diferente, afinal até a PGR se ligou às denúncias e 

pressionou para que o desligamento acontecesse. Mas, mais 
esse episódio leva à população a um raciocínio lógico. Até 
quando vamos ter que sustentar esses desvios que custam 
consideráveis quantias do dinheiro público que poderiam 
estar sendo aplicados principalmente no setor de saúde?  
E na área dos gastos, também cabe indagar até quando, 

por exemplo, vamos ter que sustentar essa Janja? 
A última dela na área dos questionamentos foi a denúncia 

de viajar ao exterior levando uma penca de assessores com 
diárias caríssimas e estadias em hotéis de luxo no exterior. Até 
quando vamos, nós, brasileiros, ter que pagar pelos caprichos 
dessa mulher, absurdos que começaram – e todos devem estar 

lembrados – quando da compra de móveis para o Palácio, 
tendo uma cadeira custado mais de quarenta mil reais? O 

próprio marido dela – num clima de deboche ao povo brasileiro 
– arrogante como sempre, disse que mulher dele não nasceu 

pra ser dona de casa. Bem, se nasceu “pra isso ou para aquilo” 
pouco nos interessa; que pratique o que bem entenda ou “para 
o que nasceu”, mas que o faça com o seu dinheiro e não com o 
nosso, povo. Afinal, como perguntava Francelino Pereira: “Que 
País é este? É um país incapaz... ou um país “capaz de tudo”? 

Vejamos um caso daqui, doméstico, que desanima uma 
sociedade: Quando vão nos dar satisfações em torno 
das denúncias do ex-árbitro Evandro Roman contra o 

ex-prefeito Leonaldo Paranhos e parentes que, segundo 
o denunciante, ficaram ricos na Prefeitura? Afinal, Roman 

não tem razão e Paranhos é inocente ou as denúncias 
são verdadeiras e o povo de Cascavel foi violentamente 

lesado? O caso não agitou o setor público?
Recursos e demais detalhes não deveriam ter motivado – por 

obrigação de ofício – o Legislativo Municipal a examinar – 
numa CPI – esse tão bombástico clima ou estamos enganados e 
legisladores eleitos o foram apenas para preencherem cadeiras 

e decidiram que não lhes cabe obrigação de cumprirem com 
seus deveres de fiscais das coisas públicas? Quais reações 
tivemos nesse mesmo legislativo em torno das milionárias 

obras da Carlos Gomes que estão a impor reparos por serviços 
mal feitos? E ainda agitam a coragem de cogitar aditivos?

E quando vão apresentar um diagnóstico em torno dos ônibus 
elétricos repassados ao custo de 43 milhões a empresas 

para prestarem serviços ao povo que passou a pagar 
duas vezes pelos serviços? Um pagamento da passagem e 
outro através dos confiscados 43 milhões – inacreditável!!! 

A Prefeitura aluga prédios com aluguéis milionários ou 
isso não passa de denúncia especulativa? Compra cestas 
básicas e as recebe sob quais planos ou isso não procede? 
Ou, se sim, as coloca onde? Ou isso não interessa à nossa 
sociedade e muito menos aos nossos fiscais legisladores? 

Por fim, tudo isso são consideradas picuinhas e não estimulam 
incômodos de investigação de parte de quem já teria que ter 
até terminado competente varredura nas chamadas “caixas 
pretas” passadas, em respeito ao povo? Ou, finalizando, se 

tudo se confirmar, necessitamos absorver todas as inversões 
de princípios e começar a nos habituar a conviver com esse 

abrangente naufrágio na área dos escrúpulos ou mais essas 
devemos debitar no repulsivo hábito do “toma lá, dá cá”?

MESA DE BAR 
Prepare-se: Vem aí proposta da esquerda de “cotas 
para homossexuais, trans”, etc. Vai, povo... vota!!!

falecimentosfalecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

VALDIR NICACIO DA SILVA (62)
MARCIELI BERTOLINO FERNANDES (26)
IRINEU FAQUINELLO (73)
LAIDES TELES TRATEC (69)
ALCIDES LISBOA SILVA (66)
JOSE DE JESUS DIOGO (83)

Obra viária em Ramilândia 
Eeneficia escoaPento da 
SrodXção de aliPentos

 AL EX AND R E M AR C H ET T I / I T AI P U  B I NAC I O NAL  

Ramilândia – A pavimentação 
da estrada rural São Roque, em 
Ramilândia, está melhorando a 
ligação com outros municípios, 
como Santa Helena, Diamante 
do Oeste e Missal, e com a coo-
perativa Lar, facilitando o escoa-
mento da produção de alimen-
tos. A iniciativa é parte das ações 
do Programa Itaipu Mais que 
Energia, alinhadas ao governo 
federal.

Ao todo são 26 km entre 
Ramilândia e Santa Helena, 
sendo que 10 km já estão con-
cluídos. A expectativa é finalizar a 
obra, que começou em 2024, até 
dezembro deste ano. Apesar de a 
obra ainda não estar 100% con-
cluída, o trecho liberado já vem 
sendo utilizado pela população, 
que notou a diferença, especial-
mente nos deslocamentos da 
área rural para a cidade, muito 
mais rápido do que anterior-
mente, quando era parte maca-
dame e parte estrada de chão.

Para o prefeito de Ramilân-
dia, Edson Santos, trata-se de 
uma obra imprescindível e, por 
isso mesmo, uma demanda 
antiga dos moradores. “Temos 
50% da população na área rural. 
A maioria é da agricultura fami-
liar, assentados, crédito fundiá-
rio, acampados, entre outros. 
Então, esse percentual execu-
tado e liberado para transitar 
já trouxe um benefício muito 
grande para o nosso município, 
traz um conforto para a nossa 
população”, afirmou.

Além da pavimentação, a 
obra inclui serviços como sina-
lização horizontal e vertical, 
pontos de ônibus e drenagem. 

Toledo – Mais de 3 mil pessoas 
– entre corredores profissionais 
e amadores, técnicos, auxilia-
res, crianças e familiares – são 
esperadas na 12ª Corrida 24 
horas Torao Takada, nos dias 26 
e 27 de abril, no Parque Ecoló-
gico Diva Pain Barth, em Toledo 
(PR). Pelo segundo ano consecu-
tivo, a farmacêutica Prati-Dona-
duzzi é a principal patrocinadora 
da prova, promovida pela Asso-
ciação Correr Toledo e viabili-
zada por meio da Lei Federal de 
Incentivo ao Esporte, com apoio 
do Ministério do Esporte.

Neste ano, a farmacêutica 
praticamente dobrou o valor 
do patrocínio, que é destinado, 
entre outras finalidades, à 

aquisição de camisetas para os 
atletas e de 10 mil copos de água 
para hidratação. “O esporte 
está diretamente ligado à qua-
lidade de vida, à saúde mental 
e física. Como uma farmacêu-
tica que investe em inovação 
e pesquisa para oferecer o que 
há de melhor e mais avançado 
em medicamentos e nutracêuti-
cos, fazemos questão de apoiar 
ações ligadas ao esporte. Por 
isso, além da Corrida 24 horas, 
também apoiamos projetos de 
outras modalidades como bad-
minton e futsal, que atendem 
crianças no contraturno esco-
lar”, destaca o diretor de Marke-
ting da Prati-Donaduzzi, Edilson 
Bianqui.

Corrida 24 horas reunirá mais 
de três mil atletas em Toledo

Segundo o diretor de Coorde-
nação da Itaipu, Carlos Carboni, 
as melhorias na logística têm 
impacto direto na qualidade de 
vida nos municípios próximos e 
no preço dos alimentos.

“A estrada melhora a inte-
gração entre os produtores, 
facilitando a entrega da safra e 
reduzindo os custos com trans-
porte. De quebra, é uma obra que 
reduz o aporte de sedimentos ao 
reservatório, contribuindo com 
a qualidade e a quantidade de 
água para a produção de energia 
e outros usos do lago”, afirmou 
o diretor.

A pavimentação conta com 
investimentos de R$ 26,1 milhões 
por parte da Itaipu Binacio-
nal. Até o momento já foram 

liberados R$ 16,9 milhões, sendo 
que a execução físico-financeira 
do convênio chegou a 47% ao 
final de março de 2025.

A adequação de estradas 
rurais é uma das medidas com-
plementares imprescindíveis 
para o controle da erosão e pre-
servação do meio ambiente, den-
tro de um programa de manejo 
integrado de solos e água. A 
medida também contribui para 
a segurança hídrica da Itaipu, ao 
evitar o transporte de resíduos 
para o lago, reduzindo a sua 
capacidade. A conservação de 
solos é uma das estratégias da 
hidrelétrica para manter a funcio-
nalidade do reservatório, a longo 
prazo. Hoje, a vida útil estimada 
é da ordem de 190 anos.

Ao todo são 26 km entre Ramilândia e Santa Helena, sendo que 
10 km já estão concluídos
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Curitiba - A Segunda Turma 
do Supremo Tribunal Federal 
cassou decisão do Tribunal de 
Justiça do Paraná que invali-
dou uma lei estadual de 2016 
e adiou indefinidamente o rea-
juste dos vencimentos dos servi-
dores públicos estaduais, inicial-
mente previsto para o exercício 
de 2017. A decisão foi tomada 
no julgamento de agravo regi-
mental no RE (Recurso Extraor-
dinário) 1424451. 

A Lei estadual 18.493/2015 
previu um reajuste geral anual 
para o funcionalismo esta-
dual a partir de 1º de janeiro 
de 2017. Contudo, em 2016, 
o reajuste foi adiado indefini-
damente pelo artigo 33 da Lei 
Orçamentária Anual do estado 
(Lei 18.907/2016).

Em razão do grande 
número de ações sobre o tema, 
o Estado do Paraná pediu a 
suspensão dos processos em 
tramitação até que fosse ana-
lisada a constitucionalidade 
da lei. O Tribunal de Justiça 
do Paraná, então, invalidou o 

Contrato do Lixo
2 munictpio de &ascavel 
ainda não decidiu qual seri o 
formato do novo contrato de 
coleta de restduos sólidos e 
limpe]a urEana de &ascavel� 
Segundo informações 
apuradas pela &oluna, o 
munictpio ainda deveri 
decidir se iri seguir o proMeto 
anterior e reali]ar uma 
concessão para o serviço ou 
se seri feita com Ease em 
outra modalidade de contrato 
administrativo, com duração 
mi[ima de cinco anos� 

“Sem armas”
$ &omissão de Segurança 
P~Elica da &kmara )ederal 
aprovou um proMeto 
que propõe desarmar a 
segurança pessoal do 
presidente /ula �P7� e de 
todos os ministros de 
estado� 7rata�se do P/ n� 
���������� ��� votos 
favoriveis e � contririos�� 
2 autor do proMeto p o 
presidente da &omissão, 
o delegado Paulo %il\nsN\M 
�P/��

Corrigindo
1a edição de ontem, � de 
aEril, o Mornal O Paraná 
cometeu um equtvoco 
divulgou equivocadamente 
que /po %olsonaro, suplente 

Afastamento servidores
2 prefeito de &ascavel, 5enato Silva, protocolou nesta 
quarta�feira ���, na &kmara de &ascavel, um proMeto de 

lei que estaEelece o afastamento imediato de servidores 
p~Elicos municipais denunciados por aEuso se[ual ou 

violrncia ftsica contra crianças� $ proposta Eusca garantir 
medidas preventivas e de proteção js vttimas, assegurando 
que investigações ocorram sem a presença do acusado no 

amEiente de traEalho� 

Comercial comemora 61 anos
2 ³&luEe &omercial´ de &ascavel celeErou �� anos de 

fundação� 'esde ����, a $ssociação $tlptica &omercial vem 
se destacando como referrncia em esporte, la]er, cultura 
e convivrncia social no 2este do Parani� &om mais de �� 
mil associados e quatro sedes – 8rEana, &ampestre, &7* 
(stkncia &olorada e 1iutica – o &luEe oferece mais de �� 
modalidades esportivas e atividades culturais, atendendo 

a todas as idades e perfis� 1a foto, o registro do atual 
vice�presidente do &luEe, *ilEerto de $vila, j redação do 2 
Parani� 1o pró[imo siEado ����, o &omercial elege a nova 

diretoria que ficari frente j gestão do cluEe atp �����

de vereador de &ascavel, 
estaria na (spanha� $ 
informação esti incorreta� 
$ informação e fotos soEre 
a viagem foi puElicada pelo 
próprio /po %olsonaro em 
seus stor\ no :hats $pp� 
1o entanto, as fotos eram 
de uma viagem antiga, 
utili]ada para tentar enganar 
a imprensa� 'iante disso, 
O Paraná reconhece 
o erro de apuração, 
lamenta o ocorrido e 
reforça o compromisso 
com a responsaEilidade 
Mornaltstica�

PF avalia extradição
$ Poltcia )ederal estuda 
possiEilidades para o 
cumprimento da ordem de 
prisão e[pedida pelo S7) 
contra /po %olsonaro� 2s 
investigadores avaliam se 
vão acionar a ,nterpol ou se 
farão contato direto com as 
autoridades da $rgentina� 
1o fim do mrs passado, 
/po %olsonaro afirmou ter 
se refugiado no pats vi]inho 
por medo de ser preso� 2 
receio da P) em acionar 
a ,nterpol ocorre porque 
o %rasil possui acordo de 
cooperação Murtdica com 
a $rgentina, incluindo um 
tratado de e[tradição�  

2ª Turma do STF valida 
lei que adiou o reajuste 
anual a servidores do PR

artigo da LOA, por entender 
que o adiamento da data-base 
violaria a garantia do direito 
adquirido e da irredutibilidade 
de vencimentos. Com isso, foi 
mantida a lei que previu o 
reajuste.

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA
No recurso, o Estado argu-

mentava que a decisão era 
contrária à tese de repercus-
são geral fixada pelo Supremo 
(Tema 864) de que a revisão 
geral anual da remunera-
ção dos servidores públicos 
depende, cumulativamente, 
de dotação na Lei Orçamentá-
ria Anual e de previsão na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias.

O relator, ministro Edson 
Fachin, entendeu, em deci-
são monocrática, que a deci-
são do TJPR está de acordo 
com o entendimento do STF 
de que o aumento de venci-
mento concedido legalmente 
passa a compor o patrimônio 
dos servidores, e sua não efe-
tivação caracterizaria violação 

ao direito adquirido. O estado 
recorreu desta decisão. No jul-
gamento do recurso, Fachin 
reafirmou seu entendimento.

REQUISITOS DA LEI
Prevaleceu, porém, o voto 

divergente do ministro Gilmar 
Mendes. Segundo ele, a lei que 
concedeu o reajuste não foi 
revogada, e apenas seus efei-
tos financeiros foram adiados. 
Na avaliação do ministro, um 
direito só pode ser tido como 
adquirido quando passa a inte-
grar o patrimônio da pessoa, 
e isso só ocorre quando todos 
os requisitos exigidos em lei 
forem preenchidos.

Ao acompanhar a diver-
gência, o ministro André Men-
donça afirmou que o caso trata 
de expectativa de direito, e não 
de direito adquirido, porque a 
lei que previu a revisão geral 
anual foi substituída por outra 
antes da implantação original-
mente programada. Votaram 
no mesmo sentido os ministros 
Nunes Marques e Dias To¥oli. 

Foz do Iguaçu – Represen-
tantes de diferentes denomi-
nações religiosas se reúnem 
nesta semana na Mesquita 
Omar Ibn Al Khattab, em Foz 
do Iguaçu, para discutir os 
rumos do turismo religioso no 
Paraná. O governador em exer-
cício Darci Piana participou, 
da abertura do 7º Fórum Para-
naense de Turismo Religioso, 
que segue até esta quinta-feira 
(10) com uma série de pales-
tras, painéis, visitas guiadas e 
rodadas de negócios, além de 
um show com a banda de rock 
cristão Rosa de Saron encer-
rando a programação, no Gra-
madão da Vila A. 

Esta é a primeira vez em 
que o fórum é realizado em 
um templo não cristão, desta-
cando a proposta de interre-
ligiosidade do segmento, que 
conta com a participação de 
roteiros das religiões islâmica, 
católica, denominações evan-
gélicas, de matriz africana, 
budista, entre outras. O evento 

Paraná promove interreligiosidade e 
geração de renda com o turismo da fé

é organizado pelo Comitê 
Interinstitucional do Turismo 
Religioso Paranaense, vincu-
lado à Secretaria do Turismo 
do Paraná, em parceria com 
outras instituições.

Piana destacou o papel 
do segmento na geração de 
renda e na movimentação da 
economia. “O turismo religioso 
é o que mais atrai pessoas no 
mundo. Por isso, organizamos 
o segmento no Paraná, para 
gerar renda para a população. 

O Estado se destaca na área, 
vê o turismo crescer acima da 
média, e os roteiros religiosos 
têm grande participação nesse 
avanço”, afirmou.

“Além de já ter o turismo 
consolidado, Foz do Iguaçu é 
uma cidade que agrega diver-
sas etnias e religiões e foi con-
siderada a cidade-chave para 
se fazer esse evento. Reunindo 
católicos, mulçumanos, pro-
testantes, as matrizes africa-
nas e diversas outras denomi-
nações”, completou. 

O secretário estadual do 
Turismo, Leonaldo Paranhos, 
destacou a importância do 
setor para o Paraná. “O turismo 
religioso tem sido uma grande 
referência para o Estado e para 
o Brasil, ajudando a desen-
volver o setor turístico, que 
não para de crescer. Esta-
mos gerando emprego nessa 
cadeia, e o turismo religioso 
não é importante apenas por 
isso, mas tem um significado 
ainda mais especial”, disse.  

A
E

N
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'a 5edação $',�P5 &uritiEa  
&oluna puElicada simultaneamente em �� Mornais e 
portais associados� SaiEa mais em www.adipr.com.br

Curitiba – Foram definidos 
nesta quarta-feira (9) o Dia D 
de Multivacinação e o início da 
vacinação nas escolas. O Dia D, 
mobilização estadual, está mar-
cado para o próximo dia 10 de 
maio, com foco nas vacinas con-
tra a gripe (Influenza), Covid-19 
e Febre Amarela, mas também 
estarão disponíveis as demais 
vacinas de rotina. Os municípios 
se comprometeram a atualizar 
as carteiras de vacinação e refor-
çar a proteção contra as diversas 
doenças.

Em relação à vacinação nas 
escolas, a data inicial foi agen-
dada para 14 abril, próxima 
segunda-feira, em parceria com 
a Secretaria de Estado da Educa-
ção. Essa intensificação ocorrerá 
até o dia 31 de maio.

A pactuação desta série de 
reforços nas ações de imuni-
zação da Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) e do Conse-
lho das Secretarias Municipais 
de Saúde do Paraná (Cosems/
PR) foi anunciada durante a 2ª 

Reunião Ordinária da Comissão 
Intergestores Bipartite (CIB/PR), 
realizada em Curitiba.

A cobertura vacinal, preocu-
pação persistente da Sesa, refe-
re-se a todos os imunizantes, 
mas principalmente ao da Febre 
Amarela e Covid-19, importantes 
para atualizar e fortalecer a pro-
teção contra os vírus.

Além desta definição tam-
bém foi enfatizada a importân-
cia do envio diário de dados de 
vacinação para a Rede Nacional 
de Dados em Saúde (RNDS), pla-
taforma nacional de integração 
de dados em saúde.

“A vacinação é um desa-
fio constante e necessita da 
união”, disse o diretor-geral da 
Sesa, César Neves. “Precisamos 
expandir ainda mais a imuniza-
ção no Estado e blindar nosso 
território, protegendo a popu-
lação contra as doenças”.

“Abordamos assuntos de 
grande relevância para o Paraná 
e faremos uma força-tarefa 
de vacinação em uma grande 

mobilização tanto nas salas de 
vacinas quanto nas escolas”, 
disse o presidente do Cosems e 
secretário municipal da Saúde 
de Santa Terezinha de Itaipu, 
Fábio de Mello.

ARBOVIROSES E TEA
Em relação à dengue foram 

reforçadas orientações de 
manejo clínico e do atendi-
mento às pessoas com suspeita 
da doença aos gestores e pro-
fissionais de saúde municipais. 
“Juntos temos de reforçar o 
atendimento nos municípios 
no enfrentamento às arboviro-
ses. A hidratação é o ponto focal 
para a recuperação e tratamento 
das pessoas diagnosticadas 
com dengue”, disse a diretora 
de Atenção e Vigilância da Sesa, 
Maria Goretti David Lopes.

O Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), o Programa SUS 
Digital, Aids e a fila de pacientes 
para as várias especialidades 
também estiveram na pauta 
durante o encontro.  

Cascavel – A Prefeitura de 
Cascavel tem uma rede estru-
turada de acolhimento desti-
nada à população de rua que 
realmente aceita ajuda e busca 
uma chance de mudar de vida. 
Além dos acolhimentos na 
Casa Pop, Albergue Noturno e 
Centro Pop e encaminhamen-
tos para vagas de emprego, 
a Secretaria de Assistência 
Social conta com o auxílio-pas-
sagem para que pessoas em 
situação de rua possam retor-
nar à cidade de origem e deixar 
Cascavel de forma definitiva.

Neste ano, o governo muni-
cipal já emitiu 361 passa-
gens, um investimento de R$ 
51.196,72. Em comparação, 
em 2024, durante todo o ano, 
foram emitidas 578 passagens, 
na ordem de mais de R$ 83 mil.

O auxílio-passagem é um 
benefício eventual de vulne-
rabilidade temporária desti-
nado a pessoas em situação 
de rua em trânsito. A medida é 
prevista e regulamentada pelo 
Conselho Municipal de Assis-
tência Social. 

Dia D da vacinação será em 10 de maio; 
força-tarefa nas escolas começa na segunda

‘Situação de rua’: Mais de 
360 passagens para cidades 
de origem já foram emitidas

Abordagem Social
Em Cascavel, está ativa a Campanha ‘Não Doe Esmola, Acione a 

Abordagem Social’, ação de caráter educativo que visa sensibilizar a 
comunidade a ajudar sem dar dinheiro, mas acionando o serviço da 
Abordagem Social, que atende em regime de plantão das 7h às 0h, 
pelo telefone (45) 98431-6376. Os moradores também sempre podem 
contar com o apoio da Guarda Municipal pelo telefone 153 em questões 
de segurança pública.

“É concedida para pessoas 
ou famílias em situação de rua 
que solicitam o beneficio para 
retornar para cidade de origem 
ou para pessoas em situação 

de rua, ‘trecheiros’ que não 
têm moradia fixa e têm como 
prática a circulação por dife-
rentes cidades”, explica a assis-
tente social, Poliana Lauther. 

A medida é prevista e regulamentada pelo Conselho Municipal 
de Assistência Social
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Tecnologia em pauta
$inda nos (stados 8nidos, 
5atinho -~nior se reuniu 
com (duardo /ópe], 
presidente do *oogle &loud 
para a $mprica /atina� 2 
encontro teve como foco 
ampliar parcerias para o 
uso de inteligrncia artificial 
na melhoria de serviços 
p~Elicos� $ iniciativa pode 
impulsionar soluções digitais 
no estado, com apoio da 
infraestrutura em nuvem da 
gigante da tecnologia�

Conexão no campo
2 *rupo de 7raEalho de 
&onectividade 5ural do 
Parani se reuniu em &uritiEa 
para tratar da ampliação do 
acesso j internet no interior� 
2 estado lidera o avanço 
nacional, segundo a $natel, 
com coEertura rural saltando 
de ��,��� para ��,��� em 
apenas um ano� $ meta do 
governo p ousada� chegar a 
��� atp meados de �����

Pelo Enem
$ 87)P5 aEriu inscrições 
para o 0ais (nem, novo 
processo seletivo que 
oferece �,� mil vagas em 
��� cursos de graduação� 
2s interessados devem 
ter feito o (nem e não 
ter ]erado a redação� $ 
classificação seri feita pela 
mpdia ponderada das notas 
do e[ame�

Fé em movimento
2 �� )órum Paranaense 
de 7urismo 5eligioso foi 
aEerto em )o] do ,guaçu 
com presença do governador 
em e[erctcio, 'arci Piana 
�PS'�� 2 evento promove a 
valori]ação do patrim{nio 
histórico�cultural e estimula 
o turismo religioso no 
estado�

Safra promissora
2 plantio da segunda safra 
de milho no Parani foi 
conclutdo com �,� milhões 
de hectares semeados� 
$ produção estimada 
p de ��,� milhões de 

Avanços
'urante o $erp 'a\, reali]ado em /as 9egas �(8$�, o 

governador &arlos 0assa 5atinho -~nior �PS'� apresentou 
os avanços econ{micos do Parani� (le destacou o salto 

do P,% estadual, que passou de 5� ��� Eilhões em ���� 
para 5� ���,� Eilhões em ����� 2utro dado relevante 
foi a ta[a de desemprego, que caiu para �,��, o menor 

tndice desde ����� 2 governador tamEpm defendeu 
a moderni]ação da legislação de radiodifusão e pediu 

tratamento igualitirio entre ridios e Eig techs�

toneladas, segundo o 
'eral� $s lavouras estão 
em diferentes estigios de 
desenvolvimento, com ��� 
em Eoas condições�

Capacitação 
em saúde
$ Secretaria (stadual da 
Sa~de aEriu inscrições 
para um curso de 
especiali]ação em Sa~de 
da )amtlia, na modalidade 
a distkncia� 2 oEMetivo p 
formar profissionais para 
atuar na atenção primiria, 
fortalecendo o S8S e 
melhorando o atendimento j 
população�

Mais célere
$ $ssemEleia /egislativa 
aprovou, por unanimidade, 
a criação de uma &kmara 
&riminal especiali]ada 
em casos de violrncia 
dompstica e familiar� Serão 
cinco novos cargos de 
desemEargador e dois de 
Mui]� 2 impacto financeiro 
anual estimado p de 5� 
��,� milhões�

Alerta contra 
a dengue
2 0inistprio da Sa~de 
incluiu �� munictpios 
do Parani entre os �� 
prioritirios para ações de 
comEate j dengue� &idades 
como &ascavel, )o] do 
,guaçu e 7oledo integram 
a lista� $ medida vem 
em resposta ao aumento 
e[pressivo de casos no 
estado�

Tratamento 
oncológico
2 Parani conta com �� 
hospitais que oferecem 
tratamento contra o ckncer 
pelo S8S, atendendo cerca 
de ��,� mil pacientes� (m 
destaque estão as unidades 
8opeccan e &eonc, em 
&ascavel� $ Secretaria da 
Sa~de vem implementando 
melhorias e atuali]ando o 
Plano (stadual de $tenção 
2ncológica�  
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O cotado
2 deputado federal Pedro 
/ucas )ernandes �8nião�0$� 
p o cotado para ser o novo 
ministro das &omunicações� 
)ernandes, que 
recentemente acompanhou o 
presidente /ula da Silva em 
comitiva ao e[terior, conta 
com um padrinho forte, o 
presidente do Senado, 'avi 
$lcolumEre, de seu partido� 
2 e[�ministro -uscelino )ilho 
pediu demissão na terça�
feira ��� após den~ncia de 
corrupção pela P*5�

Lupa no MS
1os corredores do 0inistprio 
da Sa~de, p dada como 
certa que a Star Pharma – 
que seria ligada j gigante 
Precisa – vai levar a licitação 
de 5� ��� milhões para 
compra de uma insulina� 
'etalhe, o produto, conforme 
divulgado pela &oluna, ainda 
não tem registro no %rasil 
pela $grncia 1acional de 
9igilkncia Sanitiria� /upa 
na pasta���

Como assim? 

'epois de quatro anos 
de inprcia, o procurador 
da 5ep~Elica )ernando 
-osp $guiar de 2liveira 

PCC nas bombas
&aiu a liminar que proiEia o ,nstituto &omEusttvel /egal �,&/� 
de associar a empresa &opape j facção Primeiro &omando 
da &apital �P&&�� $ &oluna tem denunciado hi dois anos a 
empresa� $ decisão, tomada pelo 7- de São Paulo, reverte 

vitória parcial conquistada por um advogado influente – 
conhecido nos Eastidores por sua atuação agressiva e por 
defender interesses da &opape, apontada pelo ,&/ como 
o ³Eraço do P&&´ no mercado de comEusttveis� $ liminar 
anterior havia imposto silrncio ao presidente do ,nstituto, 

(merson .apa], impedindo�o de mencionar a suposta ligação 
da empresa com a facção� $gora, o ,&/ esti novamente 
autori]ado a e[por puElicamente os vtnculos que afirma 

e[istirem entre a &opape e o crime organi]ado� $ reviravolta 
no caso p mais um capttulo na guerra Murtdica e de Eastidores 
envolvendo o mercado Eilionirio de comEusttveis adulterados 

– um setor que, segundo investigações, tem servido como 
fonte de lavagem de dinheiro para facções como o P&&� 2 

governador de São Paulo, 7arctsio de )reitas �5ep�, Mi revelou 
em evento que a facção p investigada e teria mais de mil 

postos de comEusttveis� ( não somente no (stado paulista� 

sugeriu o arquivamento 
do inquprito que apura o 
suposto envolvimento do 
Eanqueiro $ndrp (steves, 
controlador do %7* Pactual, 
e de mais seis Eancos, com 
a manipulação de mercado 
com o oEMetivo de depreciar 
as ações da 2*;, petroleira 
cuMa derrocada levou j 
falrncia o empresirio 
(iNe %atista� 9eMa mais 
no nosso site�

Michelle subindo
$ nova sondagem do 
,nstituto Parani Pesquisas 
revela uma e[�primeira�dama 
em ascensão prp�eleitoral� 
'epois de surpreender no 
'), 0ichelle %olsonaro �P/� 
aparece tamEpm j frente 
do presidente /ula da Silva 
no (stado do 5io de -aneiro 
quando o entrevistado p 
perguntado em quem votar 
para presidente em ����� 
1a estimulada, ela venceria 
/ula da Silva no (stado 
com ��,�� contra ��,�� 
do petista� 

ABIN ops.. Abril 
Vermelho
$ $grncia %rasileira de 
,nteligrncia promove hoMe o 
deEate ³&onflitos no &ampo 
e o Papel da ,nteligrncia de 
(stado´, com a presença 
de representantes do 
0S7, do 0inistprio do 
'esenvolvimento $gririo e da 
5ede 1acional de $dvogados 
Populares �5(1$P�� $ ,ntelis, 
associação que representa 
os servidores da agrncia, 
esti pasma com a iniciativa 
em pleno aEril vermelho, que 
deveria ser monitorado�   

 PL 769/24 (STF)
Cria 160 funções comissionadas 

no Supremo Tribunal Federal, 
distribuídas entre os gabinetes dos 

ministros, com impacto orçamentário 
coberto pela própria Corte;

PL 4303/24 (STJ)
Transforma 104 cargos de técnico 

judiciário (nível médio) em 63 cargos de 
analista judiciário (nível superior), no 

âmbito do Superior Tribunal de Justiça;

Brasília - A retirada de pauta da 
proposta de emenda à Constitui-
ção que veda a reeleição nos car-
gos do Executivo (PEC 12/2022) 
na CCJ (Comissão de Constitui-
ção e Justiça) gerou discussão 
entre os senadores, ontem (9). 
O relator da proposta, senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), deci-
diu pelo adiamento da votação, 
o que motivou manifestações 
de apoio e pedidos de esclare-
cimento sobre as motivações da 
medida.

Autor da PEC, o senador 
Jorge Kajuru (PSB-GO) desta-
cou que o parecer de Castro 

é “irretocável” e rechaçou a 
especulação de que a retirada 
da pauta tenha sido motivada 
por pressão do presidente Lula. 
“Durante reunião realizada no 
Palácio do Planalto no ano pas-
sado, o presidente Lula ape-
nas expressou opinião sobre 
o tema, sem exercer qualquer 
pressão contra a proposta”, 
garantiu.

A PEC propõe o fim da ree-
leição para os cargos de presi-
dente da República, governa-
dor e prefeito a partir de 2030, 
com o estabelecimento de 
mandatos de cinco anos. 

APRIMORAMENTOS
Presidente da CCJ, o senador 

Otto Alencar (PSD-BA) afirmou 
que o relator está aprimorando o 
texto e que a matéria retornará à 
pauta da CCJ. Otto reforçou que 
a PEC não prevê ampliação do 
mandato do atual presidente 
da República, mas sim a transi-
ção para a nova regra eleitoral 
a partir de 2030. Ele criticou os 
recorrentes escândalos relacio-
nados à reeleição e apontou 
que a realização de eleições em 
curtos intervalos compromete a 
estabilidade política e a produ-
tividade do Legislativo. 

PEC do fim da reeleição sai da pauta
da CCJ; senador nega pressão de Lula

Judiciário ganha força na
Câmara e Motta deixa o
PL da Anistia “na gaveta”
Brasília – A missão da oposição 
na Câmara Federal para aprovar 
o Projeto da Anistia, iniciando 
pela votação do requerimento 
de urgência para tramitação 
da matéria está cada vez mais 
difícil diante das manobras 
do presidente da Casa, Hugo 
Motta, em acenos ao Judiciá-
rio, sobretudo ao STF (Supremo 
Tribunal Federal). Ainda na ter-
ça-feira, sob protesto da oposi-
ção, a Câmara aprovou a trami-
tação em regime de urgência de 
quatro projetos que beneficiam 
diretamente o Poder Judiciário. 
A medida permite que as pro-
postas sigam direto ao plená-
rio, sem a necessidade de pas-
sar pelas comissões temáticas.

Enquanto isso, segue inde-
finida a votação do requeri-
mento de urgência para o pro-
jeto de anistia aos condenados 
pelos ataques de 8 de Janeiro, 

208 votos
Nesta semana, o líder do PL 

na Câmara, deputado Sóstenes 
Cavalcante, anunciou o fim da 
estratégia de obstrução para for-
çar a análise da urgência da anis-
tia. Até o fechamento desta maté-
ria, o PL afirmava ter reunido 232 
assinaturas, restando apenas 25, 
para completar as 257 necessá-
rias para protocolar o requeri-
mento de urgência. A expecta-
tiva dos deputados do PL é que 
já no início da próxima semana 
a coleta de assinaturas esteja 
completa para a apresentação e 
aprovação do requerimento.

bandeira que ainda não conta 
com apoio suficiente para ser 
pautado nos mesmo moldes da 
matérias do Judiciário. 

PACOTÃO
Um dos projetos do Judiciá-

rio cria 160 cargos comissiona-
dos no quadro de pessoal do 
STF. Os servidores que ocupa-
rem os cargos receberão, cada 
um, R$ 3.256,70 a mais mensal-
mente — além do salário base 
por já trabalharem na Corte. A 
aprovação da urgência foi pro-
posta pelo próprio Hugo Motta 
em uma reunião de líderes, 
ainda na semana passada, e faz 
parte de um pacote de projetos 
do Judiciário que será votado 
nos próximos dias.

Para a criação dos novos 
cargos, o presidente do STF , 
Roberto Barroso, disse que a 
proposta faz parte do “esforço 
contínuo” do tribunal para 
a diminuição do acervo de 
processos “exige maior qua-
lificação dos servidores para 
lidar com casos mais diversos 
e complexos”. “É, portanto, 

necessário aumentar o valor 
das funções comissionadas que 
estão localizadas nos gabine-
tes, estimulando a retenção de 
profissionais mais qualificados 
para o auxílio dos ministros, o 
que tem resultado direto na 
qualidade da prestação juris-
dicional constitucional”, justi-
ficou Barroso, argumentando 
que os recursos para pagar os 
funcionários já estão incluídos 
no teto orçamentário destinado 
ao STF.

Motta também propôs ace-
lerar a tramitação de outros 
três projetos de interesse do 
Judiciário: um que transforma 
cargos vagos de Técnico Judi-
ciário em Analista Judiciário 
no Superior Tribunal de Jus-
tiça; outro que prevê a criação 
de oito varas federais em Santa 
Catarina e a transformação de 
cargos. Há também o que trata 
da reestruturação de cargos de 
juiz no quadro permanente da 
Justiça Federal da 1ª Região e 
criação da 2ª Turma Recursal 
dos Juizados Especiais Federais 
da Seção Judiciária do Piauí.

PL 1/25 (STJ)
Cria oito varas federais em 
Santa Catarina, vinculadas 

ao Tribunal Regional 
Federal da 4ª Região;

PL 2/25 (STJ)
Transforma quatro cargos 
de juiz federal substituto 

em três cargos de juiz 
federal na seção judiciária 

do Piauí, no TRF-1. 

 PACOTÃO DO JUDICIÁRIO
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Cascavel – O Centro Judiciá-
rio de Solução de Conflitos 
(Cejusc) de Cascavel, o Minis-
tério Público e a Defensoria 
Pública da região formali-
zaram, no último dia 03 de 
abril, um Termo de Coope-
ração Judiciária para homo-
logar os acordos extrajudi-
ciais de reparação dos danos 
aos familiares das vítimas do 
acidente aéreo envolvendo 
uma aeronave da Passaredo 
Transportes Aéreos (Voepass), 
ocorrido em 9 de agosto de 
2024. Apesar de o incidente 
ter ocorrido no município 
de Vinhedo, em São Paulo, o 
termo foi criado na comarca 
de Cascavel devido à grande 
parte das vítimas residirem na 
região e tem como objetivo a 

cooperação interinstitucional 
entre os órgãos envolvidos 
para buscar soluções eficientes 
e humanizadas aos familiares 
das vítimas. 

O termo é uma aplicação 
prática do Programa de Repa-
ração Extrajudicial Voo 2283, 
instituído pelos Ministérios 
Públicos e Defensorias Públi-
cas dos Estados do Paraná e 
de São Paulo. De forma pré-
-processual, ele visa garantir 
o direito à reparação pelos 
danos causados, por meio da 
promoção de autocomposição 
entre as empresas aéreas Voe-
pass, TAM Linhas Aéreas S/A e 
Starr Insurance Companies, e 
os familiares das vítimas. 

O termo, elaborado pela 
magistrada da comarca de 

Cascavel, Gabrielle Britto de 
Oliveira, foi formalizado com 
o apoio da 2ª Vice-Presidên-
cia, do Tribunal de Justiça 
do Estado do Paraná (TJPR). 
O 2° vice-presidente do TJPR, 
desembargador Fábio Haick 
Dalla Vecchia, destacou a 
importância do trabalho con-
junto entre os agentes envol-
vidos: “A cooperação interinsti-
tucional é um exemplo notável 
de como diferentes órgãos 
podem trabalhar juntos para 
alcançar um objetivo comum. 
O termo estabelece um marco 
para a homologação dos acor-
dos extrajudiciais de repara-
ção de danos, garantindo que 
todas as partes envolvidas 
atuem de maneira coordenada 
e eficiente”. 

Termo de Cooperação ampara familiares 
das vítimas do desastre aéreo da Voepass

Doações e denúncias 
A distribuição dos créditos é feita a partir da doação de notas fiscais 

por parte dos consumidores. Quando um paranaense faz uma compra 
e decide não colocar seu CPF, ele pode depositar o documento fiscal 
em urnas que são direcionadas a entidades sociais específicas. Pelo 
regulamento do programa, a doação deve ser espontânea e as urnas 
precisam ser identificadas com o selo do Nota Paraná e informações 
sobre o grupo que receberá a doação. Ao longo de uma década, mais de 
R$ 468,5 milhões foram repassados a essas instituições, entre prêmios 
e créditos de ICMS, beneficiando organizações que atuam nas áreas de 
assistência social, saúde, cultura, defesa animal e esportes. Apenas em 
2024, o valor distribuído ultrapassou R$ 63,1 milhões. Contudo, pessoas 
que coordenam parte destas organizações viram na parceria com o poder 
público uma oportunidade de ampliar ganhos de forma ilícita – algo que, 
em muitos casos, implica em prejudicar outras entidades. 

1ota 3arani� 3ente-fino aSonta 
que um terço das entidades sociais 
esti EloTXeada Sor irreJXlaridades
Curitiba – Uma auditoria 
conduzida pela Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefa) 
identificou que 616 das 1.860 
entidades sociais participan-
tes do Nota Paraná – cerca de 
um terço do total – cometeram 
algum tipo de irregularidade 
ao longo dos últimos anos. Os 
números foram apresentados 
em uma coletiva de imprensa 
nesta quarta-feira (9), na qual 
a Sefa também informou o 
bloqueio do acesso a recursos 
oriundos de doações de notas 
fiscais por essas instituições.

Algumas das irregularida-
des são simples, como a falta 
de documentos ou de infor-
mações por algumas organiza-
ções, e podem ser facilmente 
corrigidas, com posterior des-
bloqueio dos recursos. Outras, 
no entanto, envolvem ques-
tões mais graves, incluindo vio-
lações às regras do programa, 
incongruências na prestação 
de contas e até tentativas de 
fraude.

Segundo o secretário esta-
dual da Fazenda, Norberto 
Ortigara, a fiscalização em 
torno das organizações sem-
pre existiu, mas o aumento 
na quantidade de denúncias 
exigiu um pente-fino mais 
intenso. “Como resultado, 
fizemos várias notificações 
a entidades e estabeleci-
mentos comerciais, além do 

encaminhamento dos casos 
mais graves ao Ministério 
Público do Paraná (MPPR)”, 
afirmou.

Além do combate às frau-
des, a medida do Governo do 
Estado visa o fortalecimento 
do programa nos próximos 

anos. A ideia é garantir que 
os recursos das notas fiscais 
doadas pelos consumidores 
paranaenses sejam destinados 
apenas a organizações sérias 
e comprometidas com as cau-
sas sociais para as quais foram 
criadas.

O secretário 
estadual da 
Fazenda, 
Norberto 
Ortigara, 
disse que a 
fiscalização foi 
intensificada

 AEN

DEFESA DAS PRERROGATIVAS
$ 2$% &ascavel participou do , (ncontro (stadual de 

'irigentes de Prerrogativas, promovido pela 2$% Parani� 
5epresentando a suEseção, estiveram presentes o 
diretor de prerrogativas, 'r� /eandro 0oratelli, e o 

presidente da &omissão de Prerrogativas, 'r� $ldino 
-unior %odanese %alEinoti� 2 evento for taleceu 
o compromisso com a valori]ação e defesa das 

prerrogativas da advocacia�

COMISSÃO DAS 
MULHERES ADVOGADAS

0arço foi marcado por diversas ações da &omissão das 
0ulheres $dvogadas da 2$% &ascavel� $ &0$ participou 
da 9 )eira da 0ulher, de eventos com o ÐniEus /ilis e 
promoveu um Mantar especial js advogadas� 7amEpm 
esteve presente em encontros, palestras e reuniões 
soEre violrncia dompstica, protagonismo feminino e 

poltticas p~Elicas voltadas js mulheres� 

REUNIÃO COM TJPR
2$% &ascavel e 7riEunal de -ustiça do Parani se 
reuniram para alinhar melhorias no atendimento 
j advocacia e a eficirncia dos serviços Mudiciais 
na comarca de &ascavel� &om participação de 

representantes das duas instituições, o encontro tratou 
de aMustes em andamento para tornar os serviços mais 
igeis e efica]es� $ SuEseção reforçou seu compromisso 

com a valori]ação da advocacia e a eficirncia do 
-udiciirio local�

REUNIÃO INTEGRADORA
0ais de �� advogados iniciantes participaram da 

reunião integradora da &omissão da $dvocacia ,niciante� 
2 encontro apresentou os traEalhos da comissão, o 

calendirio de eventos e pautas relevantes para a irea 
Murtdica� $ presidente da 2$% &ascavel, Silvia 0ascarello 

0assaro, esteve presente no evento, que ocorreu no 
&entro de &onvivrncia dos $dvogados�

JURAMENTO
1ovos advogados participaram do -uramento da 

$dvocacia, ato que marca oficialmente o intcio da 
carreira Murtdica, no ~ltimo dia ��� 'urante a solenidade, 

os profissionais assumiram o compromisso de atuar 
com ptica, defender a &onstituição e a Mustiça social� 
$ 2$% &ascavel paraEeni]a os novos integrantes da 

advocacia e deseMa sucesso na nova Mornada�
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Brasília – O Banco Central divul-
gou que a taxa média de juros 
do rotativo do cartão de crédito 
alcançou 450,6% ao ano. Essa 
elevação é significativa, espe-
cialmente quando comparada 
ao mês anterior, quando foi de 
441,0%. Além disso, a taxa do 
crédito parcelado também regis-
trou um aumento, passando de 
174,6% para 181,8% ao ano, 
refletindo uma tendência de 
alta nos custos do crédito. O juro 
total do cartão de crédito, que 
abrange tanto o rotativo quanto 
o parcelado, subiu de 78,7% 
para 85,2%. Essa mudança 
pode impactar diretamente o 
bolso dos consumidores, que já 

enfrentam dificuldades financei-
ras em um cenário de inflação 
e aumento do custo de vida. A 
combinação dessas taxas pode 
levar a um endividamento 
ainda maior entre os usuários 
de cartões.

Desde janeiro de 2024, uma 
nova legislação foi implemen-
tada pelo Congresso, limitando 
os juros do rotativo e do parce-
lado a um máximo de 100% do 
valor principal da dívida. Essa 
medida visa proteger os consu-
midores de taxas excessivas, mas 
a eficácia da regra ainda será 
avaliada à luz das novas taxas 
divulgadas pelo Banco Central. 
É importante ressaltar que as 

taxas apresentadas pelo Banco 
Central são médias estatísticas 
e não necessariamente refletem 
o que cada consumidor paga.
Muitos usuários do cartão de 
crédito utilizam essa forma 
de pagamento por períodos 
curtos, o que pode resultar 
em custos diferentes. O Banco 
Central continuará a monitorar 
essas taxas como parte de sua 
série histórica, permitindo uma 
análise mais aprofundada das 
variações nos juros ao longo do 
tempo.  

Juros do cartão de crédito disparam para 
450,6% ao ano, aponta Banco Central

Brasília – O presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump 
(Republicano), aumentou de 
104% para 125% a tarifa sobre 
importações da China. Tam-
bém anunciou nesta quar-
ta-feira (9) uma trégua de 90 
dias às taxas recíprocas acima 
de 10%, que entraram em vigor 
mais cedo. Ambas as medidas 
têm efeito imediato.

Com isso, os países visados 
pelo tarifaço terão suas taxas 
reduzidas para uma base uni-
versal de 10%. Isso não afeta 
o Brasil, que já havia sido 
taxado neste patamar. Trump 

Brasília – Os brasileiros têm à 
disposição mais de R$ 9 bilhões 
em valores esquecidos em ins-
tituições financeiras, segundo 
o Banco Central. O Sistema de 
Valores a Receber (SVR) atua-
lizou o montante disponível 
para devolução, que agora é 
de R$ 9,02 bilhões. Até o final 
de fevereiro, o sistema já havia 
devolvido R$ 9,71 bilhões de 
um total de R$ 18,74 bilhões 
que estavam disponíveis para 
resgate. Atualmente, cerca de 
29,09 milhões de correntis-
tas já conseguiram resgatar 
seus valores, enquanto 50,67 
milhões ainda não realizaram 
o saque. É importante ressaltar 
que os saques judiciais conti-
nuam até o dia 17 de abril, data 
em que os valores não retira-
dos serão transferidos para o 
Tesouro Nacional.

Para verificar se há valores 
a receber, os cidadãos podem 
acessar o site do Banco Central 

e preencher os dados solici-
tados, como CPF ou CNPJ. É 
importante lembrar que, para 
acessar recursos de pessoas 
falecidas, é necessário ser her-
deiro ou ter autorização legal. 
O Banco Central alerta sobre a 
possibilidade de golpes rela-
cionados ao SVR. O único site 
oficial para consulta é o valo-
resareceber.bcb.gov.br, e todos 
os serviços oferecidos são gra-
tuitos. O Banco Central não 
envia links ou realiza contatos 
diretos para tratar de valores a 
receber, e a instituição listada 
no SVR nunca solicitará senhas. 
Os cidadãos devem ter cuidado 
ao clicar em links suspeitos e 
sempre verificar a autentici-
dade das informações. O res-
gate de valores esquecidos 
é uma oportunidade impor-
tante para muitos brasileiros, 
e a consulta ao SVR pode ser 
um passo fundamental para 
recuperar esses recursos. 

disse que as concessões só se 
aplicarão aos países que não 
retaliaram os EUA. Além da 
China, Canadá e União Euro-
peia anunciaram medidas em 
reposta à política comercial 
norte-americana.

O republicano afirmou que 
a suspensão se deu porque 
mais de 75 países procuraram 
representantes do governo 
norte-americano, incluindo 
os Departamentos de Comér-
cio e de Tesouro, para nego-
ciar uma solução para as 
disputas comerciais. Trump 
disse ainda que esses países 

não retaliaram contra os EUA, 
seguindo sua “forte sugestão” 
de evitar qualquer tipo de res-
posta negativa. O líder norte-
-americano deu as declarações 
em uma publicação no Truth 
Social.

“Com base no fato de que 
mais de 75 países entraram 
em contato com represen-
tantes dos Estados Unidos –
incluindo os USTR (Departa-
mentos de Comércio, Tesouro 
e o Representação Comercial) 
–para negociar uma solução 
para os temas em discussão 
relacionados a comércio, 
barreiras comerciais, tarifas, 
manipulação cambial e tarifas 
não monetárias, e que esses 
países, por minha forte reco-
mendação, não retaliaram de 
forma alguma contra os Esta-
dos Unidos, autorizei uma 
PAUSA de 90 dias, e uma tarifa 
recíproca substancialmente 
reduzida, de 10%, também 
com efeito imediato”, escre-
veu Trump.  

Dólar tem forte queda e fecha a R$ 5,845 
O dólar comercial fechou aos R$ 5,845 nesta quarta-feira (9), com 

queda de 2,54%. A moeda norte-americana atingiu R$ 6,096 na máxima 
do dia, mas arrefeceu depois do anúncio de Donald Trump. O Ibovespa, 
principal índice da B3 (Bolsa de Valores de São Paulo), subiu 3,12%, aos 
127.795,93 pontos. Os principais índices dos EUA também registraram alta. 
O Dow Jones subiu 7,87%. O S&P 500 avançou 9,35%. A Nasdaq teve alta 
de 12,16%. Mais cedo, antes do anúncio de Trump, os principais mercados 
europeus fecharam em queda. Na Ásia, o Nikkei 225, de Tóquio, no Japão, 
recuou 3,93%. O índice de Shangai, na China, subiu 1,31%.

AG Ê NC I A B R AS I L  

Brasileiros têm mais de R$ 9 bilhões 
em valores esquecidos em bancos

 Trump pausa tarifas recíprocas 
e sobe taxa à China para 125%

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % FEV MAR ano 12m 

IPCA (IBGE) 1,31 - 1,47 5,06

IGP-M (FGV) 1,06 -0,34 0,99 8,58

IGP-DI (FGV) 1,00 -0,50 0,60 8,57

Índice FEV MAR ABR

IGP-M (FGV) 1,0675 1,0844 1,0858

IGP-DI (FGV) 1,0727 1,0878 1,0857

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 14,25%  | TJLP: 8,65%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

9/3 a 9/4 0,6722 0,6722 0,1713

10/3 a 10/4 0,6741 0,6741 0,1732

11/3 a 11/4 0,6743 0,6743 0,1734

12/3 a 12/4 0,6744 0,6744 0,1735

13/3 a 13/4 0,6726 0,6726 0,1717

Ações % R$

Petrobras PN +4,06% 33,30

Vale ON +5,39% 51,85

ItauUnibanco PN +1,83% 31,78

Bradesco PN +3,74% 12,47

Pão de Açúcar ON +18,89% 3,65

Casas Bahia ON +12,00% 7,28

IBOVESPA: +3,12% 127.795 pontos

Iene 145,10

Libra est. 0,78

Euro 0,91

Peso arg. 1076,75

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -2,5% 5,8440 5,8450 +2,4%

PTAX  (BC) +2,1% 6,0599 6,0605 +5,5%

PARALELO -2,7% 5,7300 6,1700 +2,3%

TURISMO -2,7% 5,7300 6,1500 +2,3%

EURO +3,3% 6,6883 6,6902 +7,9%

R$/m2 FEV MAR %m %ano %12m

Paraná 2.450,59 2.456,26 0,23 0,87 6,44

Oeste 2.500,19 2.506,26 0,24 0,86 6,75

Norte 2.416,67 - -1,71 0,11 7,69

DÓLAR 09/04

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 09/04 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

JAN FEV MAR

TJLP (%) 7,97 7,97 8,65

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/25 1.012,75 20,00 -1,2%

FARELO mai/25 294,50 3,50 -3,3%

MILHO mai/25 474,00 5,00 1,0%

TRIGO dez/24 542,25 2,25 -1,6%

SOJA 122,39 1,8% -0,9% 121,00

MILHO 62,01 0,0% -10,6% 61,00

TRIGO 80,05 0,0% 4,0% 82,00

BOI GORDO 314,41 0,1% 2,7% 305,00

SUINO 8,04 1,0% -8,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 09/04 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 09/04 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 09/04 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 131,00 3,6% -0,8%

SOJA Paranaguá 136,00 1,9% 1,5%

MILHO Cascavel 67,00 -6,9% -6,9%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,74

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.320,31 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Hoje, concentre-se no que importa - trabalho, 
casa, tarefas diárias. Valorize a saúde e não ignore 
sinais suspeitos. Quando a Lua entrar em Libra à 
noite, observe seus relacionamentos brilharem. O 
romance vai esquentar, aproveite! Se anda paque-
rando, saiba que suas chances são maiores se seus 
objetivos forem sérios.
COR: VIOLETA PALPITE: “13, 50, 59”

TOURO  21/4 a 205
A sorte está do seu lado hoje! No trabalho, use sua 
diplomacia e criatividade para brilhar. Relaciona-
mentos amorosos continuam fortes e a noite pro-
mete romance. Desfrute ao máximo e espere chuva 
de contatinhos!
COR: AZUL-MARINHO PALPITE: “53, 17, 44”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Hoje, concentre-se nos assuntos domésticos e 
conte com a ajuda da família. Mantenha o foco no 
trabalho e evite distrações. À noite, a paquera e a 
vida a dois terão um toque especial graças à Lua. 
Seu charme está a todo vapor!
COR: PRETO PALPITE: “58, 59, 23”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Hoje é dia de exalar comunicação, Câncer! Seja em 
tarefas online ou em contato com clientes, você 
vai brilhar. Aproveite para passear, conhecer gente 
nova e expandir suas conexões. A noite traz um ar 
mais caseiro e reflexões sobre o passado. Se esti-
ver comprometido, é dia de abrir o coração com 
seu par!
COR: VERMELHO PALPITE: “21, 10, 12”

LEÃO 22/7 a 22/8
Hoje, você está rodeado de ótimas energias finan-
ceiras! Explore novas maneiras de aumentar suas 
reservas, negocie um bônus ou conquiste uma 
promoção. Mantenha seus ganhos em segredo. À 
noite, prepare-se para um clima leve e surpresas no 
amor com a mudança da Lua para Libra.
COR: AZUL-TURQUESA PALPITE: “05, 50, 41”

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje, foque mais em seus pontos positivos no tra-
balho e aproveite a colaboração dos colegas. Mas 
atenção, a noite traz seu lado mais possessivo! No 
romance, não hesite em dar o primeiro passo. Se 
já está comprometido, valorize o companheirismo.
COR: CINZA PALPITE: “14, 40, 59”

LIBRA  23/9 a 22/10
Existem dias de reflexão e hoje é um deles! Aproveite 
para finalizar tarefas e não esqueça de confiar no 
seu sexto sentido. À noite, as energias mudam e fica 
mais fácil interagir. Tem alguém especial em vista? 
Os assuntos de amor terão good vibes a noite toda!
COR: AZUL PALPITE: “30, 18, 03”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Desfrute dos laços protegidos e boas interações 
hoje, inclusive no trabalho. Trocar ideias ou ini-
ciar parcerias pode impulsionar seu sucesso. Você 
pode preferir por momentos mais introspectivos. 
No amor? Sua conexão com o parceiro é forte e a 
conexão é seu ponto alto do dia!
COR: SALMÃO PALPITE: “18, 09, 25”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Hora de colher o fruto do seu trabalho duro, Sagita! 
Mostre sua responsabilidade e brilhe faça mudan-
ças ousadas - na aparência, no lar, nos planos futu-
ros. À noite, permita que sua natureza sonhadora 
floresça com os amigos sob a Lua em Libra. Amor 
e sintonia te esperam!
COR: VERDE PALPITE: “15, 31, 42”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Esta quinta conta com vibes positivas e o desejo de 
aprender mais, e você pode explorar isso no traba-
lho. A paquera e o romance saem ganhando hoje, 
especialmente se adiantar os contatos e mostrar 
seu lado bem–humorado.
COR: LILÁS PALPITE: “23, 22, 59”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Hoje é dia de inovação no trabalho! Use sua intui-
ção para focar na positividade e encerrar tarefas. 
Esteja atenta a uma oportunidade de negócio à 
tarde, mas lembre-se: confirme os detalhes! À 
noite, seu charme será irresistível, mas graças a 
Lua em Libra, é sua descontração que fará a dife-
rença nos relacionamentos.
COR: AMARELO PALPITE: “45, 54, 39”

PEIXES 20/2 a 20/3
Hoje é o seu dia para brilhar no relacionamento e 
no trabalho! Una forças com colegas de propósi-
tos semelhantes, encare a concorrência de cabeça 
erguida e pode até virar o jogo. Afeto está no auge, 
com chances para um romance mais sério. À noite, 
prepare-se para se sentir ainda mais sensual com 
a Lua em Libra.
COR: VERDE-CLARO PALPITE: “20, 61, 25”

 

Crescente
04/04 - 23h14

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 10/4/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva Paranaguá

max 25
min 21

Cascavel
max 23
min 15

Foz do Iguaçu
max 25
min 15

max 26
min 17

Curitiba
max 24
min 16

FASES 
DA LUA

Sexta 11/4/2025

Sábado 12/4/2025

Sol

Nova
27/04 - 16h31

Minguante
20/04 - 22h35

Cheia
12/04 - 21h22

Sol

max 27
min 18
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 08 05 04 05 00 02 05

Super Sete concurso: 680

1 2 3 4 5 6 7

JULHO

04 16 19 24 26 27 29

Mega Sena
02 06 07 10 11 12 13 14

18 20 21 22 23 24 25concurso: 2850Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 15 18 25 30 48

concurso: 2796

concurso: 2228

06 12 27 35 39 48

concurso: 5956

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2757Lotomania

25695
61828
01849
27308
10608

12 31 37 55 61 72 73
VOLTA REDONDA RJ

27 43 51 53 78
concurso: 6702

01 02 15 26 43 50

02 03 06 14 15 18 20 23 26 28 
37 39 46 59 61 65 68 75 79 98

Loterias concurso: 3364Lotofácil

concurso: 1049

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 7

I
M

S
AJ

ACUPUNTURA
BARECANOV

A

SURRAMML
SAGAZAMBI

BTNROD
ELEITOR

AE
AVERDADE

B
ANCOMELR

COAASNI
CAMUFLAGEM

ALTONA
CURSIVAHN

COTABUT
TRABALHI

SMO

Terapia
chinesa
aplicada
no SUS

Arremate
do teto
junto à
parede

Projeto
ecológico
do litoral
brasileiro

Antonio
(?),

escultor
italiano

Mililitro
(símbolo)

El. comp.
de "am-

bidestro":
"ambos"

Mestre da
vida 

interior, 
na Índia

O parto 
que não 

necessita 
de cirurgia

Força que
produzi-

ria o mes-
merismo

Desfaz
(liame)

Mar de
(?): banha

o Caza-
quistão

(?) Imobi-
liário,

jogo de
tabuleiro

(?) de Nós,
banda
de rock

Função 
da cripto-
grafia em
e-mails

Princípio
ativo da
aspirina
(sigla)

Metal 
do ouro- 
branco

(símbolo)

A letra 
manuscri-

ta mais
comum

(?)-Boot: 
submari-
no militar
alemão

Com o
amparo

de

Canal de
TV a cabo
dedicado
à musica

Prestação de IPTU
Doutrina política 
do antigo PTB de 
Getúlio Vargas

Monstro capturado
vivo por Hércules (Mit.)

Déficit (fig.)

O modo verbal de
ordens (Gram.)

Filme estrelado por
Humphrey Bogart

Indígena 
amazônico

Sovam

Sinceri-
dade

Circunscri-
ção judicial

Astuto;
malicioso

Escolhido

Alimento 
energético

Preocu-
pada

Vir à (?):
emergir

(?) Kilmer,
ator

Mas, em
inglês 
A hora

decisiva

3/bis — but. 4/baré. 6/canova. 11/trabalhismo.
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I
M

S
AJ

ACUPUNTURA
BARECANOV

A

SURRAMML
SAGAZAMBI

BTNROD
ELEITOR

AE
AVERDADE

B
ANCOMELR

COAASNI
CAMUFLAGEM

ALTONA
CURSIVAHN

COTABUT
TRABALHI

SMO

Terapia
chinesa
aplicada
no SUS

Arremate
do teto
junto à
parede

Projeto
ecológico
do litoral
brasileiro

Antonio
(?),

escultor
italiano

Mililitro
(símbolo)

El. comp.
de "am-

bidestro":
"ambos"

Mestre da
vida 

interior, 
na Índia

O parto 
que não 

necessita 
de cirurgia

Força que
produzi-

ria o mes-
merismo

Desfaz
(liame)

Mar de
(?): banha

o Caza-
quistão

(?) Imobi-
liário,

jogo de
tabuleiro

(?) de Nós,
banda
de rock

Função 
da cripto-
grafia em
e-mails

Princípio
ativo da
aspirina
(sigla)

Metal 
do ouro- 
branco

(símbolo)

A letra 
manuscri-

ta mais
comum

(?)-Boot: 
submari-
no militar
alemão

Com o
amparo

de

Canal de
TV a cabo
dedicado
à musica

Prestação de IPTU
Doutrina política 
do antigo PTB de 
Getúlio Vargas

Monstro capturado
vivo por Hércules (Mit.)

Déficit (fig.)

O modo verbal de
ordens (Gram.)

Filme estrelado por
Humphrey Bogart

Indígena 
amazônico

Sovam

Sinceri-
dade

Circunscri-
ção judicial

Astuto;
malicioso

Escolhido

Alimento 
energético

Preocu-
pada

Vir à (?):
emergir

(?) Kilmer,
ator

Mas, em
inglês 
A hora

decisiva

3/bis — but. 4/baré. 6/canova. 11/trabalhismo.
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3/act — esc. 4/lira — team. 5/round. 6/cotoco. 7/binário — paródia — trampos.

L C P
R O M A N T I C A
O C A S I O N A L
M C A N T O R A

B E B E J O T D
U T C A C Ã O

G E M E O P I O S
J E R O U N D

J U N T O S C E M
L I R A C O V A

B I N A R I O I R
T E A M A T O S

T P A R O D I A
P A I O A C T O

E S C O L A S

Impresso
de apre-
sentação

de alguém

Sonha-
dora; sen-
timental

Que
ocorre de
vez em
quando

Alvo dos
cuidados
da babá

Profissão
de Ivete
Sangalo

Número
de dedos

do pé

Aquele
que é

"sósia" do
irmão

(?) dos
olhos:

a pupila

Massa
de água
salgada

(?) e vir:
direito 
de todo
cidadão

"(?) dos 
Apósto-

los", livro
da Bíblia

(?)
poucos: 
gradual-
mente

Dream (?):
a seleção
de basque-
te dos EUA

Agatha
Christie,
escritora

Estado
da capital
Palmas
(sigla)

Linguiça
de feijo-

adas

Tecla que
encerra 

programas
(Inform.)

Brinca-
deira de
torcidas

(pl.)

Imitação
cômica 
Hiato de
"piegas"

Instrumento
de cordas
Sistema de
2 unidades

Sepultura;
túmulo
Sereia

brasileira

Dez
dezenas
Pedaço
de vela

A "voz" da 
coruja (pl.)
Artigo de-
finido (pl.)

Divisão 
do boxe
Serviços

(pop.)

Lutador
japonês

Garrafa do boliche
Mesa de
jogo de
bares

Dar
título de

rei 

Que
possui

asas (pl.)

Locução (abrev.)

O mais famoso casal
da Literatura

Morada

Dica 
(gíria)

Cachorro

Ato, em
inglês

Sílaba de
"jegue"
Unidos;
ligados

Quem examina cada questão com cuidado, prospera, e feliz 
é aquele que confia no Senhor. O sábio de coração é conside-

rado prudente; quem fala com equilíbrio promove a instrução. 
O entendimento é fonte de vida para aqueles que o têm, mas 
a insensatez traz castigo aos insensatos. O coração do sábio 
ensina a sua boca, e os seus lábios promovem a instrução.  

PROVÉRBIOS 16:20-23



    LIBERTADORES – 2ª RODADA
19h00 Internacional  x  Atlético Nacional
19h00 Racing  x  Atlético Bucaramanga
21h00 Colo-Colo  x Fortaleza
21h30 São Paulo  x Alianza Lima

SUL-AMERICANA – 2ª RODADA
19h00 Defensa y Justicia  x  Vitoria
21h30 Guarani-PAR  x  Nacional Potosi
21h30 Atlético-MG  x  Iq uiq ue
21h30 Fluminense  x  San Jose
23h00 U niversidad Q uito  x  Cerro Largo

SÉRIE B - 2ª RODADA
19h00 Athletico  x  Criciúma
21h30 Cuiabá  x  Avaí

JOGAM HOJE

9Quinta-feira 10 de abril de 2025  ESPORTES@oparana hojenews

Cascavel – O Internacional tem 
a chance de assumir liderança 
do Grupo F da Libertadores de 
América na noite desta quin-
ta-feira (10), às 19h, caso con-
siga uma vitória sobre o Atlé-
tico Nacional. Será o primeiro 
jogo do time colorado dentro 
de casa pela competição. Na 
estreia, empate com o Bahia. 
Já os colombianos venceram o 
Nacional do Uruguai e lideram 

o grupo com três pontos. 
No último treino realizado 

na manhã de ontem, o técnico 
Roger Machado definição que 
não fará alterações em relação 
à partida anterior.  Como opões, 
Roger poderá contar com Bruno 
Tabata, recuperado de lesão. 

Enner Valencia, em alta, 
segue como o homem mais 
avançado. O equatoriano mar-
cou nas últimas duas partidas 

e é o artilheiro da equipe na 
temporada com sete gols. Cinco 
deles nas últimas cinco parti-
das. Rafael Borré, que marcou 
o derradeiro no duelo com a 
Raposa, ficará como opção.

O time que começa a par-
tida desta noite terá Anthoni; 
Aguirre, Rogel, Vitão e Bernabei; 
Fernando, Wesley, Bruno Henri-
que e Carbonero; Alan Patrick e 
Valencia.

Inter estreia em casa 
de olho na liderança

 R I C AR D O  D U AR T E 

 São Paulo – Mais uma vez 
o técnico Luiz Zubeldía não 

poderá contar com Lucas 
Moura e Oscar, que tratam 
lesões, e Luiz Gustavo, que 

seguirá alguns dias afastado 
por conta de um quadro de 
tromboembolismo pulmo-

nar. O tricolor defende a 
liderança de seu grupo na 

Libertadores na noite desta 
quinta-feira, contra Alianza 
Lima, às 21h30. Como ven-

ceu na estreia, o time poderá 
se igualar ao Libertad-PAR, 

com seis pontos. O time 
paraguaio venceu o Talle-

res, na terça-feira, por 2 a 0. 
Caso mantenha a base que 
enfrentou o Atlético-MG, o 
São Paulo pode jogar com 

Rafael, Ferraresi, Arboleda e 
Alan Franco; Cédric, Alisson, 
Marcos Antônio, Luciano e 
Wendell (Enzo Díaz); Fer-

reira e Calleri (André Silva). 

Cascavel – O sorteio da ter-
ceira fase da Copa do Brasil 
deixou dois dos três paranaen-
ses que seguem na competi-
ção com a missão de definir a 
vaga fora de casa. Operário e 
Maringá serão mandantes na 
primeira partida contra Vasco 
e Atlético Mineiro, respectiva-
mente. Enquanto isso, o Athle-
tico pega o Brusque com a par-
tida de volta na Ligga Arena, 
em Curitiba. 

A terceira fase da Copa do 
Brasil terá jogos de ida e volta, 
que serão disputados nas 
semanas de 30 de abril e 21 de 
maio. Em caso de empate na 
soma dos dois resultados, a 
decisão da classificação sairá 
nos pênaltis. O gol fora de casa 
não é critério de desempate. 
Ao fim da terceira fase, um 
novo sorteio será feito na sede 
da CBF para definir os confron-
tos das oitavas de final.

Confira os duelos: Operário 
Ferroviário x Vasco, Fluminense x 
Aparecidense, Paysandu x Bahia, 
Botafogo x Capital-DF, Interna-
cional x Maracanã-CE, Retrô x 
Fortaleza, Brusque x Athletico, 
Ceará x Palmeiras, Maringá x 
Atlético-MG, Botafogo-PB x Fla-
mengo, São Paulo x Náutico, 
Cruzeiro x Vila Nova-GO, Santos 
x CRB. Novorizontino x Corin-
thians, Criciúma x Red Bull Bra-
gantino e CSA x Grêmio. 

 Rio de Janeiro - As sele-
ções brasileiras masculina 
e feminina se mantiveram 
na liderança dos Rankings 

Mundiais da FIFA. A Seleção 
Masculina foi hexacampeã 
mundial e campeã da Copa 

América em 2024. As grandes 
atuações da equipe levaram 
o time comandado por Mar-
quinhos Xavier a aumentar 
sua pontuação e se man-

ter em primeiro lugar.
A Seleção Feminina foi cam-
peã da Copa América neste 
ano e, além disso, garantiu 

sua vaga para a primeira 
Copa do Mundo Feminina 
de Futsal. Com os feitos, o 
Brasil segue na liderança 

do ranking feminino.  

Curitiba - A divisão de acesso 
do futebol paranaense 
começa a ser disputada no 
próximo fim de semana, 
com transmissão da TV 
Paraná Turismo. Esse será 
o terceiro ano consecutivo 
que a Segundona fará parte 
da programação da emis-
sora. A cobertura de jogos 
da TV Paraná Turismo acon-
tecerá sempre nas tardes 
de sábado, com o pré-jogo, 
às 15h15. Entre a fase clas-
sificatória e o mata-mata, 

serão transmitidas ao vivo 
15 partidas.

Na rodada de abertura, 
neste sábado (12), o público 
poderá acompanhar na teli-
nha o confronto entre Galo 
Maringá e Iguaçu, marcado 
para o Estádio Albino Tur-
bay, em Cianorte. A bola 
rola a partir das 15h30, mas 
a cobertura começa 15 minu-
tos antes, com o pré-jogo 
fazendo um aquecimento 
informativo, trazendo análise 
dos times e da competição.

Toledo - Com o intuito de apre-
sentar o beach tennis e buscar 
novos talentos para a modali-
dade, a Associação do Beach 
Tennis de Toledo (ABETTOL), 
por meio da Escola de Treina-
mento Fábio Bento, tem levado 
o esporte para crianças, ado-
lescentes e adultos. O traba-
lho tem trazido bons resul-
tados, entre eles títulos em 
campeonatos de base, além 
de proporcionar o suporte 
necessário para a participa-
ção de um número cada vez 
maior de atletas em competi-
ções oficiais. Prova disso foi a 

presença de oito competidores 
representando a equipe no FPT 
Beach Series 1500, realizado na 
Arena Beach Village em Toledo, 
no último sábado (29/03). Para 
o técnico, Fábio Bento, o tra-
balho vem atendendo os prin-
cipais propósitos do projeto. 
“Nosso foco é ampliar a parti-
cipação e o desenvolvimento 
dos atletas para o crescimento 
da modalidade. O mais impor-
tante, primeiramente, é isso. 
Pensar em ter mais pessoas 
competindo de forma saudável 
e se divertindo com a prática 
esportiva”, comentou.  

Beach Tennis amplia “base”Divisão de Acesso paranaense
começa neste sábado, com TV

São Paulo segue 
desfalcado

Futsal 
brasileiro lidera 

ranking Fifa

Operário e Maringá decidem fora 
a permanência na Copa do Brasil

Roger pode igualar recorde 
de invencibilidade no 
comando do Inter
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1 - Escolha de produtos de con-
fiança: Investir tempo na escolha 
do lubrificante certo, por exem-
plo, pode economizar dinheiro a 
longo prazo e evitar complicações 
mecânicas. Consulte o manual do 
proprietário ou um profissional de 
confiança para garantir que está 
utilizando o óleo recomendado 
para o seu veículo, seja ele mine-
ral, semissintético ou sintético.

2 - Verificar o período da troca 
regular de óleo: Além da esco-
lha correta, é fundamental seguir 
o cronograma de troca de óleo 
recomendado pelo fabricante. 
Isso não só mantém o motor em 

ótimas condições, mas também 
contribui para um desempenho 
suave e confiável durante toda a 
vida útil do veículo. 

3 - Revisão prévia à viagem: Antes 
de iniciar uma viagem longa, verifi-
que o nível de óleo do motor e, se 
necessário, faça a troca. 

4 - Priorizar a segurança: Durante 
a viagem, monitore regularmente 
os indicadores do veículo e faça 
paradas periódicas para verificar 
os níveis de óleo e outras condi-
ções mecânicas. Isso pode preve-
nir problemas antes que se tor-
nem graves. 

 Historicamente, o mês de 
abril se tornou especial para 
a Jeep, remetendo à principal 
característica da marca que a 
diferencia de todas as outras 
em qualquer mercado: a tra-
ção 4x4 e o conhecido Jeep 
Day, no dia 4/4. 

E a Jeep aproveita esse 
mês para celebrar uma histó-
ria incrível que completa 70 
anos e que certamente está 
no pódio das maiores aven-
turas a bordo de um Jeep no 
mundo. Em 1955, partindo de 
São Paulo até o Alasca, a “Ope-
ração Abacaxi” foi reconhe-
cida como uma das maiores 
conquistas do universo auto-
motivo, indo muito além de 
peças, motores, preços e pro-
dutos, e mostrando como um 
carro pode nos proporcionar 
experiências únicas — ainda 
mais especiais quando vividas 
ao lado de pessoas especiais e 
de um Jeep. 

A famosa “Operação Aba-
caxi” foi realizada por três 
escoteiros que, em 1955, a 
bordo do Jeep CJ-3B, parti-
ram de São Paulo com destino 
ao Canadá para participar do 
Jamboree, o encontro mun-
dial de Escotismo. A jornada, 
inicialmente com esse des-
tino, foi ampliada até o Alasca 
e teve como protagonistas os 
Jeepeiros Hugo Vidal, Charles 
Downey e Jan Stekly. Eles per-
correram cerca de 73 mil quilô-
metros em pouco mais de um 
ano, atravessando 19 países e 
colecionando momentos ines-
quecíveis sem qualquer tecno-
logia das que nos auxiliam nos 
dias de hoje. 

A Jeep se orgulha muito de 

Maior aventura com Jeep completa 70 anos

fazer parte dessa história e já 
produziu diversos conteúdos 
especiais sobre a aventura. 
Um deles é o vídeo que relata o 
emocionante retorno de Hugo 
Vidal, um dos escoteiros expe-
dicionários, ao Alasca, mais de 
seis décadas depois: https://
youtu.be/JSLG0KPPqeQ  . 

Toda a história também 
foi retratada no livro “Flashes 
de uma aventura – Operação 
Abacaxi”. O relato revela que o 
CJ-3B utilizado na expedição 
já contava com peças e aces-
sórios nacionais de grande 
qualidade. Alguns fabrican-
tes de autopeças ajudaram a 
financiar a empreitada, que 
recebeu esse nome porque 
os componentes locais eram 
conhecidos como “abacaxis”. 
No final, a aventura mostrou 
que o Jeep não apenas passou 
nos testes da fábrica original 
da Willys, em Toledo (EUA), 
mas também resistiu a todos 
os desafios da jornada, sem 
apresentar nenhum problema 
mecânico. 

F O T O S :  D I V U L G AÇ Ã O

Hugo Vidal, um dos aventurei-
ros, também foi nomeado “Jeep 
Legend 001” no Brasil e participou 
da websérie da marca, chamada 
“Lendas da Jeep”, onde contou 
mais sobre essa jornada incrível.

“Desta vida só levamos as 
boas lembranças e os momentos 

únicos que vivemos.... e eu, acre-
dito que estou acumulando um 
bom pacote!”, comenta Hugo 
Vidal, Aventureiro, Jeepeiro e 
um dos exploradores da incrível 
Operação Abacaxi. 

Neste mês de aventuras, 
a Jeep celebra seu legado 

icônico no universo automo-
tivo e o¥-road, incentivando 
todos a colecionarem novas 
aventuras das mais diversas 
formas. E lembra: se o destino 
for um lugar incrível e único, 
a viagem se torna ainda mais 
completa a bordo de um Jeep!  

Escolha o lubrificante certo para a viagem no feriado prolongado
Um feriado prolongado se 

aproxima com o de Sexta-feira 
Santa no próximo dia 18 e de 
Tiradentes, no dia 21, uma 
segunda-feira. Muitos brasi-
leiros vão aproveitar o período 
para descansar e viajar. 

Para evitar que a viagem 
se transforme em um pesa-
delo ou, pior, em um con-
tratempo devido a falhas 
mecânicas ou de manuten-
ção, José Cesário Neto, Coor-
denador de Capacitação e 
Suporte Técnico da Mobil, 
traz algumas dicas valiosas 
para o motorista ir e voltar do 
feriado com segurança.  

A escolha certa do lubrificante garante uma viagem segura e 
protege o motor do veículo, evitando imprevistos na estrada

DICAS PARA UMA VIAGEM SEGURA
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Copa HB20 
A Copa Hyundai HB20 

realiza neste fim de semana, no 
Autódromo Internacional Ayrton 
Senna, em Londrina, uma etapa 
histórica para a competição. 
Criada em 2019, a categoria 
alcançará a marca de 100 corridas 
no circuito paranaense, um feito 
que comprova o sucesso e a 
consolidação do campeonato no 
calendário esportivo nacional.

Pedro Perondi
No último fim semana pilotos 

e equipes disputaram a 2ª etapa 
da Copa Beto Carrero, competição 
que serve como preparação para 
a 60ª edição do Campeonato 
Brasileiro de Kart, marcada para 
novembro. Dentre os mais de 
160 pilotos participantes, Pedro 
Perondi (CPAF Fertilizantes/
Doc Men) foi um dos principais 
nomes da OK-N Júnior, categoria 
de caráter internacional que 
reuniu 18 inscritos no Kartódromo 
Beto Carrero, em Penha 
(SC). O sul-mato-grossense 
radicado em Santa Catarina 
conquistou o 3º lugar e subiu 
de quarto para vice-líder na 
classificação do campeonato.

Romeo Ferrante
O paulista Romeo Ferrante 

estreou na Copa Beto Carrero com 
o pé direito. De olho na preparação 
para o Campeonato Brasileiro, que 
será realizado no final do ano no 
mesmo local, Ferrante fez um belo 
trabalho e conquistou a vitória 
na categoria Mirim. O evento 
reuniu quase 180 pilotos no final 
de semana, no kartódromo de 
Penha, litoral de Santa Catarina. 

Nascar Brasil desembarca em Londrina 
A Nascar Brasil terá seu próximo desafio em Londrina com a realização da 

etapa Sunset Race. A cidade localizada ao Norte paranaense receberá a partir 
desta quinta-feira (10), as máquinas do campeonato para a segunda etapa da 
temporada 2025, com atividades oficiais na sexta-feira com treino extra e um 
treino livre e as corridas neste sábado e domingo, no Autódromo Internacional 
Ayrton Senna. Os pilotos utilizarão o circuito longo da pista inaugurada em 
1992. São 3.146 metros de extensão, com 10 curvas e sentido anti-horário.  
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NotasTúlio Bendo defende a liderança
na Fórmula Truck em Guaporé

Pos. Piloto Cidade/Estado Caminhão Pontos
1º) Túlio Bendo Ermo-SC Mercedes-Benz 250
2º) Ramiris Fontanella Lauro Muller-SC  175
3º) Douglas Collet Casca-RS Scania 175
4º) Douglas Torres Curitiba-PR Ford Cargo 170
5º) Robson Luiz Trevizol Xanxerê-SC Volkswagen 145
6º) Rafael Fleck Porto Alegre-RS Scania 145
7º) Alex de Andrade Vieira Santos-SP Mercedes-Benz 145
8º) Everton Fontanella Criciúma-SC Scania 138
9º) Leandro Reis Goiânia-GO Scania 125
10º) João Batista M. dos Santos Filho Colombo-PR DAF 115
11º) Pedro Muffato Cascavel-PR Scania 115
12º) Robson Portaluppi Bento Gonçalves-RS Ford Cargo 105
13º) Alexandre Navarro São Paulo-SP Mercedes-Benz 95
14º) Adriano Rocha Araucária-PR Scania 90
15º) Alysson Nurnberg Foz do Iguaçu-PR Scania 85
16º) Roberto Luiz Ançay Filho Mandirituba-PR Volvo 80
17º) Jorge Maurício Ribeiro Pelotas-RS Scania 75
18º) João Helder Mottin Curitiba-PR Volvo 60
19º) Márcio Limestone da Rosa Colombo-PR Scania 59
20º) Fabrício Berton Campo Grande-MS Mercedes-Benz 45
21º) Sandro Abelardo Pinheiro Itapema-SC Mercedes-Benz 41
22º) Álvaro Bendo Ermo-SC Mercedes-Benz 40
23º) Fabrício Rossato Campo Largo-PR DAF 40
24º) Jair Moura Cachoeirinha-RS Ford Cargo 40
25º) Nilton Sérgio Jacobsen Filho Paraguai Scania 40
26º) Edivan Monteiro Cascavel-PR Mercedes-Benz 40
27º) Márcio Rampon Curitiba-PR Scania 40
28º) Ricardo Alcides Ançay Araucária-PR Mercedes-Benz 38
29º) Lazaro Donizete Domiciano São João da Boa Vista-SP Volkswagen 20
30º) Geraldo Alves de Lima Santos-SP Volkswagen 20
31º) Rogério Agostini São Miguel do Oeste-SC Mercedes-Benz 20

 O catarinense Túlio Bendo 
defenderá a liderança da cate-
goria GT Truck (motores ele-
trônicos) na Fórmula Truck em 
Guaporé, no Rio Grande do Sul. 
O autódromo gaúcho sediará 
no próximo domingo (13) a 3ª 
etapa da temporada.

Competindo com um Mer-
cedes-Benz, o representante 
da cidade de Ermo, defen-
derá também a sua invenci-
bilidade na atual temporada. 
Ele ganhou as etapas de Inter-
lagos, em São Paulo; e a de 
Rivera, no Uruguai. Com isso 
soma 250 pontos no Campeo-
nato Interestadual, contra 175 
do vice-líder Ramires Fonta-
nella, também catarinense da 
cidade de Lauro Muller. 

O gaúcho Douglas Col-
let, estreante na categoria 
GT Truck, aparece na terceira 
colocação na classificação do 
campeonato, com 175 pon-
tos, seguido do paranaense 
Douglas do Torres (170), dos 
gaúchos Robson Luiz Tre-
vizol e Rafael Fleck, ambos 
com 145 pontos; do paulista 
Alex de Andrade Vieira (145);  

do catarinense Everton Fon-
tanella (138); do goiano Lean-
dro Reis (125) e do paranaense 
João Batista M. dos Santos 
Filho, o Joãozinho Santa 
Helena, com 115 pontos. 

A Fórmula Truck 2025 tem 
promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 
da SpeedMax Pneus e Rodas; 
Master Power, Eckisil, Trovão 
Brasil e Milwaukee, parceria de 
Bo¥ Industria, JF Truck Espe-
cialistas, MS Diesel, Planeta 
Caminhão, Revista TruckSul 
Brasil e MAS Turfa Orgânica; 
supervisão das federações de 
automobilismo do Paraná, Rio 

Grande do Sul e Mato Grosso 
do Sul. A etapa de Guaporé 
terá transmissão ao vivo pelas 
redes sociais da categoria.

Túlio Bendo venceu em 
Interlagos e Rivera e lidera a 

categoria GT Truck

CLASSIFICAÇÃO DA CATEGORIA GT TRUCK 
NO INTERESTADUAL DE FÓRMULA TRUCK
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Foz do Iguaçu – A equipe do 
Grupo Cataratas de Eficiên-
cia Energética (GCEE), projeto 
de extensão da Universidade 
Estadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste), Câmpus Foz do 
Iguaçu, retornou da Shell 
Eco-Marathon Americas 2025 
com importantes aprendiza-
dos e avanços em seu projeto 
de veículo movido a célula de 
combustível de hidrogênio. O 
evento aconteceu este mês 
em Indianápolis, nos Estados 
Unidos, reunindo 64 equipes 
de diversos países, como Esta-
dos Unidos, Canadá, México, 
Colômbia e Brasil.

O GCEE participou na cate-
goria Conceito Urbano – Célula 
a Combustível de Hidrogênio, 
considerada a mais desafia-
dora da competição. Essa cate-
goria exige que os estudantes 
projetem e construam veículos 
movidos a hidrogênio com o 
máximo de eficiência energé-
tica possível.

Das sete equipes inscritas, 
apenas cinco foram aprovadas 

na rigorosa inspeção técnica – 
entre elas, o GCEE, que se tor-
nou a primeira equipe latino-a-
mericana a ser aprovada nessa 
etapa na edição norte-ameri-
cana da competição.

Além da aprovação técnica, 
a equipe também alcançou o 
feito de ser a segunda a com-
pletar o percurso de quatro 
voltas no icônico circuito de 
Indianápolis, totalizando 15,6 
km com seu veículo 100% 
movido a hidrogênio. A melhor 
tentativa do GCEE, no entanto, 
ultrapassou o tempo limite de 
35 minutos exigido pelo regu-
lamento e não foi validada 
oficialmente.

DESAFIOS
Apesar das condições cli-

máticas adversas – com chuva, 
vento e temperaturas próximas 
de 5 °C – e do alto nível técnico 
das equipes norte-americanas, 
o desempenho do GCEE foi 
considerado muito positivo 
por seus integrantes. Agora, 
a equipe já foca nos ajustes 

necessários para sua próxima 
participação, marcada para os 
dias 25 a 28 de agosto de 2025, 
no Pier Mauá, Rio de Janeiro.

O professor Fernando José 
Gaiotto, coordenador do pro-
jeto, agradeceu o apoio do 
Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Ciência, Tec-
nologia e Ensino Superior, 
de instituições parceiras e da 
universidade, ressaltando a 
importância do investimento 
público para o avanço da pes-
quisa aplicada.

“Também destaco o empe-
nho dos setores administrati-
vos da Reitoria e do Câmpus 
de Foz do Iguaçu, que contri-
buíram para a viabilização da 
viagem internacional”, disse.

Para a estudante de Enge-
nharia Elétrica Ana Lucia de 
Paula Martins a experiência foi 
enriquecedora tanto do ponto 
de vista acadêmico quanto 
pessoal. “Participar dessa via-
gem com a equipe foi extre-
mamente enriquecedor para 
o meu currículo e para o meu 

Carro a hidrogênio de alunos da Unioeste tem 
classificação inédita no Shell Eco-Marathon

futuro. Obtivemos ótimos 
resultados, melhoramos o que 
já havíamos feito no Rio. Ainda 
não veio o título, mas acredito 
que com dedicação, em breve, 
traremos um para a nossa uni-
versidade”, afirmou.

Ana Lucia também desta-
cou a vivência internacional. 
“Foi minha primeira viagem 
internacional, assim como 
para a maior parte da equipe. 
Poder vivenciar outra cultura 
foi extremamente especial e, 
com certeza, inesquecível”, 
disse.

APOIO
A participação do GCEE na 

Shell Eco-Marathon contou 
com o apoio de diversas ins-
tituições públicas e privadas. 
Além do Governo do Paraná, 
entre os patrocinadores e par-
ceiros estão Itaipu Binacional, 
Itaipu Parquetec, Unila, XBRI 
Pneus, H2helium, Fundep, 
Horizon, Ponte Nova Energia, 
Enerluz e Leser. A equipe tam-
bém recebeu apoio da Altair 
Cycles, Correia Bikeletro, Ideia-
Trix, Receita Federal, LabMaker 
e LabIoT.

O evento aconteceu este mês em Indianápolis, nos Estados Unidos

U NI O ES T E
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Cascavel - O Paraná enfrenta 
uma das mais severas crises 
hídricas dos últimos anos. De 
acordo com dados da Defesa 
Civil do Estado, apurados pela 
equipe de reportagem do Jor-
nal O Paraná, mais de 50 muni-
cípios paranaenses já foram afe-
tados pela estiagem prolongada 
desde o ano passado. Desse 
total, ao menos 36 cidades 
decretaram situação de emer-
gência diante da escassez de 
chuvas e dos impactos acumu-
lados na economia, especial-
mente no setor agropecuário.

Embora as chuvas tenham 
voltado a aparecer timida-
mente em algumas regiões 
do Estado nos últimos dias, 
o volume ainda está muito 
aquém do necessário para 
recuperar os reservatórios, 
abastecer a produção agrícola 
e garantir segurança hídrica às 
populações urbanas e rurais. 

O capitão Vidal, da Defesa 
Civil do Paraná, afirma que o 
monitoramento é constante 
e que a situação permanece 
crítica. “As chuvas têm ficado 
abaixo da média nos últimos 
nove meses, causando a estia-
gem prolongada nos municí-
pios. Estamos acompanhando 
sempre para poder orientar os 
municípios sobre as estratégias 
a serem adotadas”, destacou o 
capitão.

Escassez hídrica já causou R$ 360 milhões
em prejuízo somente esse ano ao Paraná

As regiões Norte e Oeste 
do Estado são as mais afeta-
das. Os prejuízos no campo já 
ultrapassam R$ 360 milhões 
somente em 2025, conforme 
levantamento preliminar de 
instituições ligadas ao setor 
agrícola. Em 2024, o cenário 
já havia sido alarmante, com 
perdas superiores a R$ 1,5 
bilhão, segundo estimativas 
do governo e das federações 
de agricultura. O cenário se 
repete agora, com um agra-
vante: a persistência do défi-
cit hídrico eleva ainda mais os 
custos de produção e compro-
mete a capacidade de recupe-
ração das lavouras.

A falta de água tem gerado 
prejuízos em diferentes fren-
tes. Agricultores paranaenses 
relataram perdas significati-
vas na produção de forragem 
no inverno passado, essencial 
para alimentação animal. Isso 
forçou muitos produtores a 
recorrer à compra de insumos 
de terceiros, aumentando os 
custos de operação. Em casos 
mais extremos, houve redução 
dos plantéis como estratégia 
para garantir a sobrevivência 
econômica das propriedades. 
No campo, o custo de produ-
ção aumentou. Muitos produ-
tores tiveram perdas na safra 
de culturas de forragem, obri-
gando-os a tirar dinheiro do 

bolso e adquirir de terceiros. 
Além disso, surgiu a necessi-
dade de reduzir o plantel para 
permanecer na atividade.

O impacto também é sen-
tido nas áreas urbanas. A 
escassez de água compromete 
o abastecimento doméstico, 
a produção industrial e até 
mesmo a prestação de servi-
ços básicos. A Defesa Civil res-
salta que o acompanhamento 
é feito com base em um sis-
tema de monitoramento que 
registra a quantidade de chu-
vas em cada município, ser-
vindo de base para orientar 
ações emergenciais e políticas 
públicas de mitigação.

INVESTIMENTOS
Em resposta à crise, o 

Governo do Paraná tem inten-
sificado os investimentos na 
área. No ano passado, foram 
adquiridos e distribuídos equi-
pamentos com um aporte de 
mais de R$ 20 milhões. Para 
este ano, já estão previstos 
outros R$ 16 milhões, que 
devem beneficiar 87 municí-
pios diretamente afetados pela 
escassez hídrica. Os recursos 
serão usados em ações como 
aquisição de reservatórios 
móveis, sistemas alternativos 
de captação e distribuição de 
água, além de capacitação de 
equipes municipais.

Outro ponto de atenção 
crescente é o risco de queima-
das, que aumenta significati-
vamente durante períodos de 
estiagem prolongada. A vege-
tação seca, combinada com as 
altas temperaturas e o vento, 
cria um ambiente propício 
para a propagação do fogo. A 
Defesa Civil tem feito campa-
nhas de conscientização junto 
à população e alerta sobre os 
perigos das queimadas ile-
gais. “É fundamental que a 
população compreenda os ris-
cos e evite provocar qualquer 
situação desse tipo”, ressaltou 
o capitão Vidal.

Para prevenir e combater 
focos de incêndio, a Defesa 
Civil do Paraná também vem 
promovendo a formação de 
brigadistas, com foco espe-
cial em áreas de conservação 
ambiental. “Já participaram 
da parte teórica e, em maio, 
iniciam as orientações práti-
cas”, afirmou o oficial. A ideia 
é preparar equipes locais para 
atuar de forma ágil em situa-
ções de risco, principalmente 
em regiões de difícil acesso.

PERSPECTIVA
A perspectiva para os próxi-

mos meses não é animadora. 
Segundo projeções meteoro-
lógicas, o índice pluviométrico 
deve permanecer abaixo da 

média histórica, agravando 
ainda mais o cenário de seca 
em diversas regiões do Estado. 
Técnicos e especialistas aler-
tam para a necessidade de 
medidas estruturais de médio 
e longo prazo, como a diversifi-
cação de fontes hídricas, inves-
timentos em irrigação eficiente 
e o fortalecimento de políticas 
públicas voltadas à gestão inte-
grada dos recursos naturais.

Além das ações emergen-
ciais, o desafio maior está em 
tornar o Paraná mais resiliente 
às mudanças climáticas. A irre-
gularidade das chuvas e os 
períodos prolongados de estia-
gem, que antes eram eventos 
esporádicos, agora se mostram 
cada vez mais frequentes e 
intensos. Essa nova realidade 
exige uma resposta articulada 
entre governo, setor produ-
tivo, instituições de pesquisa 
e a sociedade como um todo.

A crise hídrica paranaense 
é um reflexo direto dos efeitos 
climáticos globais, mas tam-
bém da necessidade urgente 
de repensar o uso da água, a 
preservação dos mananciais e 
o planejamento urbano e rural. 
Sem uma atuação coorde-
nada, os prejuízos tendem a se 
acumular, afetando não ape-
nas a economia estadual, mas 
também a qualidade de vida 
de milhões de paranaenses.

G I L S O N AB R EU / AEN
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Em um País onde a agricultura é base da economia e da segurança alimen-
tar, proteger o produtor rural deveria ser uma prioridade inquestionável. O 
seguro agrícola surge como uma das principais ferramentas de mitigação de 
riscos no campo, oferecendo amparo financeiro diante de perdas causadas por 
eventos climáticos extremos e outras adversidades que afetam a produção.

Apesar de sua relevância estratégica, o acesso ao seguro agrícola no Brasil 
ainda esbarra em um obstáculo recorrente: a insuficiência de recursos des-
tinados pelo Governo Federal para a subvenção ao prêmio. Essa limitação 
compromete diretamente a eficácia da política pública, deixando milhares de 
produtores — especialmente os pequenos e médios — desassistidos diante 
de um cenário cada vez mais instável e imprevisível.

Com a intensificação dos eventos climáticos, como secas prolongadas, 
geadas fora de época e chuvas excessivas, a demanda por proteção cresce 
a cada safra. No entanto, os recursos orçamentários para a subvenção não 
acompanham essa realidade, gerando incerteza e dificultando o planejamento 
dos produtores. Em muitos casos, quem não consegue contratar o seguro por 
falta de apoio público acaba arcando sozinho com prejuízos que poderiam 
ser compartilhados.

Essa situação exige uma mudança de postura por parte do Governo Fede-
ral. É urgente a criação de uma política mais robusta e previsível de apoio ao 
seguro agrícola, com dotação orçamentária compatível com a importância 
do setor para o país. Não se trata apenas de proteger o investimento indivi-
dual de cada produtor, mas de garantir a continuidade da produção agrícola 
nacional, que abastece o mercado interno, movimenta as exportações e gera 
milhões de empregos.

Portanto, mais do que reconhecer a importância do seguro agrícola, é 
necessário cobrar compromisso e responsabilidade do poder público. Prote-
ger o produtor rural é proteger o futuro do Brasil.

 ARTIGO 
A importância do seguro 
agrícola e o desafio da 
subvenção governamental

* Daniel Roberto Galafassi é engenheiro agrônomo e presidente da 
APEPA - Associação Paranaense de Planejamento Agropecuário

* DANIEL GALAFASSI

Soja: R$ 121,00 
Milho: R$ 61,00 
Trigo: R$ 82,00 
Feijão Carioca: AUS 
Feijão Preto: AUS 
Boi em pé: R$ 315 
Vaca em pé: R$ 280 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 7,99 (PR) 
Leite: R$ 2,83 (Litro/Fevereiro) 
Tilápia: R$ 7,42 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 2,80 
Pinto de postura: R$ 6,80 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em março (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,53 
Dólar: R$ 5,84
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Agricultura de Toledo tem apoio da agronomia
Uma comitiva de profissionais das 

engenharias, formada em sua maioria 
por engenheiros agrônomos, esteve em 
Toledo terça-feira (8) para destacar a 
importância da criação da Secretaria 
de Agricultura para o desenvolvimento 
do município. A FEAPR (Federação dos 
Engenheiros Agrônomos do Paraná) 
também esteva presente, representada 
pelo atual presidente, Engenheiro Agrô-
nomo Cesar Davi Veronese. No mesmo 
dia, a Câmara de Vereadores de Toledo 
votou a reforma na estrutura de órgãos 
do Poder Executivo, entre as quais, a 
criação da Secretaria da Agricultura e 
Proteína Animal. Em primeiro turno, os 
vereadores aprovaram as mudanças. 
O novo secretário da Agricultura e Pro-
teína Animal de Toledo é o Engenheiro 
Agrônomo Luiz Carlos Bombardelli.

O encontro contou ainda com a 
participação do presidente do CREA-
-PR (Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia do Paraná), Engenheiro 
Agrônomo Clodomir Ascari; do presi-
dente da AEA-Toledo (Associação dos 
Engenheiros Agrônomos de Toledo), 
Engenheiro Agrônomo Marcus Schütz; 
do diretor-técnico da APEPA (Associa-
ção Paranaense de Planejamento Agro-
pecuário) e ex-presidente da FEAPR, 
Engenheiro Agrônomo Ricardo Palma; 
do gerente regional do CREA-PR em 

Cascavel, Engenheiro Civil Geraldo 
Canci; representante da AEAT (Asso-
ciação dos Engenheiros e Arquitetos 
de Toledo), Engenheira Eletricista Katia 
Zielasko e do presidente do Sindicato 
Rural de Toledo, Nelson Gafuri, além de 
representantes da Assuinoeste (Asso-
ciação Regional dos Suinocultores do 
Oeste). 

“Essa secretaria [agricultura e pro-
teína animal] é vital para o avanço eco-
nômico do município de Toledo e prin-
cipalmente, para garantir recursos por 
meio de projetos para a agricultura e 
a pecuária”, entende o presidente da 
FEAPR. 

A comitiva esteve reunida com o 
presidente do Legislativo de Toledo, 
vereador Gabriel Baierle, que agrade-
ceu a visita dos profissionais da enge-
nharia como forma de prestar apoio 
à criação desta importante secretaria 
para Toledo, município responsável por 
uma fatia considerável do PIB agrope-
cuária do Paraná. “Nosso papel com 
essa visita foi de reforçar a relevância 
dessa secretaria e já aproveitamos a 
oportunidade para manifestar o com-
prometimento da federação, princi-
palmente no evento que vamos ter em 
agosto, reunindo os secretários muni-
cipais de agricultura e meio ambiente 
do Paraná, em Foz do Iguaçu”. 

Ainda na Câmara, o encontro con-
tribuiu para o fortalecimento do rela-
cionamento institucional entre os seto-
res e o poder público. Foram debatidos 
temas relevantes como cidades inteli-
gentes, os desafios enfrentados pelos 
engenheiros agrônomos e diversas 
áreas do agronegócio, além de deman-
das específicas do setor agropecuário. 
O presidente Baierle destacou a impor-
tância do diálogo com as categorias 
técnicas que contribuem diretamente 
para o desenvolvimento de Toledo e 

região. “A política precisa caminhar 
lado a lado com o conhecimento téc-
nico e produtivo. Receber essas enti-
dades é um passo importante para 
construirmos políticas públicas mais 
eficientes e conectadas com a reali-
dade”, afirmou.

Logo após a reunião na Câmara, os 
membros da comitiva aproveitaram 
para almoçar o novo secretário da Agri-
cultura e Proteína Animal de Toledo e 
se colocaram à disposição para contri-
buir em assuntos inerentes à pasta.

D I V U L G AÇ Ã O
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Curitiba - O milho de 2ª safra 
já está todo plantado. A esti-
mativa é que foram semeados 
em torno de 2,6 milhões de 
hectares. Por enquanto está 
mantida a previsão de produ-
ção próxima a 15,9 milhões de 
toneladas, feita pelos técnicos 
do Deral (Departamento de 
Economia Rural), da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento, no final de 
março. Nova estimativa será 
apresentada no final deste mês.

De acordo com o boletim 
Condições de Tempo e Cultivo 
divulgado pelo Deral, a maior 
parte (46%) está na fase de 
desenvolvimento vegetativo, 
seguido por 40% em floração. 
As lavouras plantadas mais 
cedo já estão com 13% em 
frutificação. Os 1% restantes 
ainda estão em germinação.

O documento registra 
que 65%, principalmente as 

lavouras que estão em floração, 
desenvolvem-se em condições 
boas, beneficiadas pelas chu-
vas das últimas semanas. Para 
as lavouras que estão entrando 
na fase de frutificação as preci-
pitações continuam insuficien-
tes. Em condições médias de 
desenvolvimento estão 23%, 
enquanto 12% são contabiliza-
das como ruins.

As colheitas dos grãos da 
1ª safra 2024/25 estão quase 
encerradas. A soja está com 
97% já retiradas dos campos, 
enquanto o milho alcança 
96%. O feijão de 2ª safra teve 
a colheita iniciada agora. Os 
produtores já colheram 3% 
dos 332 mil hectares. A falta 
de chuva em algumas fases do 
desenvolvimento aponta para 
perdas na cultura. Além disso, 
os produtores veem com preo-
cupação a queda nos preços, 
especialmente do feijão-preto. 

Curitiba - A recente escalada da 
guerra tarifária entre os Estados 
Unidos e China, com aumento 
recíproco das taxas de importa-
ção, representa uma janela de 
oportunidade para o Paraná, na 
avaliação do governador Carlos 
Massa Ratinho Junior. Na quar-
ta-feira (9) houve troca de anún-
cios de novas altas pelos presi-
dentes de ambos os países.

Ratinho Junior lembrou que 
o Paraná tem se destacado no 
mercado global, sobretudo na 
venda de produtos alimentí-
cios. Em 2024, as exportações 
de alimentos e bebidas tiveram 
como destino 176 países dife-
rentes, o que rendeu às empre-
sas instaladas no Estado uma 
receita de US$ 14,2 bilhões, 
segundo dados do Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços.

Segundo o governador, os 
produtores de soja podem ser 
os maiores beneficiados pelas 
mudanças a partir do aumento 
da demanda chinesa por mer-
cados alternativos, tendo em 
vista que o país anunciou uma 
tarifa de importação de 84% 
sobre os produtos dos EUA. 
“Estamos acompanhando a 
China taxar as commodities 
dos EUA, como é o caso do grão 

de soja, em que o Paraná é um 
grande produtor e tem capa-
cidade para aumentar as suas 
exportações, atendendo as 
necessidades dos chineses por 
produtos com preços competi-
tivos”, afirmou o governador.

Atualmente, a soja e os 
seus derivados já represen-
tam a maior fatia das expor-
tações paranaenses, com US$ 
5,3 bilhões em vendas do grão, 
US$ 1,4 bilhão em farelo e 
outros US$ 358 milhões no for-
mato de óleo apenas no ano 
passado. Apenas os grãos de 
soja representaram 75,5% das 
exportações para a China em 
2024, gerando uma receita de 
US$ 4,5 bilhões para o Paraná.

Outro produto que deve 
atrair mais a atenção dos com-
pradores chineses é a carne 
de frango in natura do Paraná, 
que totalizou US$ 739 milhões 
em vendas, no ano passado, o 
equivalente a 12,4% das expor-
tações para o país.

ESTADOS UNIDOS
A indústria de produção 

agroflorestal paranaense, que 
se destaca pala produção de 
madeira de reflorestamento, 
um insumo muito procu-
rado pelos norte-americanos, 

Guerra tarifária pode virar oportunidade 
para produtos do Paraná, diz Ratinho Jr

Foz do Iguaçu - A Itaipu Bina-
cional se comprometeu a 
adotar um protocolo sanitá-
rio voltado aos 64 galinhei-
ros comunitários que estão 
sendo instalados em aldeias 
indígenas na região Oeste. O 
acordo foi firmado em reu-
nião realizada nesta semana, 
em Cascavel, da qual participa-
ram representantes do poder 
público e do setor produtivo. 

A adoção de providências 
“imediatas e urgentes” em 
relação aos galinheiros comu-
nitários era um pedido do Sis-
tema FAEP, em razão dos riscos 
sanitários decorrentes da cria-
ção informal e de subsistência 
das aves. “A nossa preocupa-
ção sempre foi em relação à 
questão sanitária. Não pode-
mos colocar em risco uma ati-
vidade na qual o Paraná é líder 
e que movimenta mais de R$ 
40 bilhões por ano. Qualquer 
contaminação decorrente 
desses galinheiros comuni-
tários poderia trazer impacto 
com prejuízos incalculáveis”, 
diz o presidente interino do 
Sistema FAEP, Ágide Eduardo 
Meneguette. 

Além do Sistema FAEP, a 
reunião que definiu as novas 
medidas teve a participação 
de representantes do Ministé-
rio da Agricultura e Pecuária, 

da Agência de Defesa Agrope-
cuária do Paraná, da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e 
do Abastecimento, do Sistema 
Ocepar, de cooperativas, do 
Sindicato das Indústrias Aví-
colas do Estado do Paraná e 
da Itaipu.

O protocolo sanitário vai 
ser definido pela Adapar e pela 
Itaipu. Os galinheiros devem 
passar por um processo de 
georreferenciamento, com o 
cadastro de todos os animais 
– de acordo com protocolo já 
vigente no Paraná. Além disso, 
os galinheiros só poderão con-
ter galinhas, excluindo outras 
espécies como patos, marrecos 
e gansos, por exemplo. A Itaipu 
também se comprometeu a 
manter os galinheiros con-
centrados na região Oeste do 
Paraná (o projeto inicial previa 
também a instalação no litoral) 
e a não comprar novas aves.

ENTENDA O CASO
A iniciativa para a instalação 

de 64 galinheiros comunitários 
em comunidades indígenas 
partiu da Fundação Luterana 
de Diaconia em parceria com a 
Itaipu Binacional, por meio do 
programa Itaipu Mais que Ener-
gia. De acordo com o site da 
FLD, cada galinheiro comunitá-
rio terá 100 aves, totalizando 6,4 

mil animais.
O Sistema FAEP reagiu. Em 

17 de março, a entidade passou 
a cobrar medidas contra a ins-
talação dos galinheiros. A preo-
cupação diz respeito a doenças 
que podem ser disseminadas a 
partir dessas unidades de cria-
ção, podendo atingir granjas 
comerciais – o que seria catas-
trófico para a atividade e para a 
economia do Paraná.

“A sociedade paranaense 
investiu esforços e recursos 
financeiros para construir um 
sistema sanitário sólido, com a 
sinergia entre setores público e 
privado. Esse trabalho é reco-
nhecido internacionalmente 
com o status sanitário de área 
livre de febre aªosa sem vaci-
nação e de peste suína clás-
sica. Permitir esse tipo de ini-
ciativa coloca em risco todo 
o investimento de décadas”, 
disse Meneguette, na ocasião.

A partir do alerta do Sis-
tema FAEP, a Seab e a Adapar 
também manifestaram preocu-
pação em relação aos galinhei-
ros comunitários. A secretaria 
e a agência enviaram ofício à 
Itaipu, recomendando que a 
empresa “reavalie a estratégia 
de apoio à criação de aves nas 
regiões citadas” e que “con-
sidere medidas adicionais de 
segurança sanitária”. 

também é um segmento que 
pode crescer a partir do novo 
cenário global, de acordo com 
Ratinho Junior. “Os Estados 
Unidos são muito dependentes 
da importação de derivados de 
madeira para a construção civil, 
usadas principalmente nas resi-
dências, e o Paraná se destaca 
nesta produção, o que ajuda o 

Estado a ser reconhecido como 
o mais sustentável do Brasil”, 
pontuou o governador.

A madeira em formato 
bruto, manufaturado ou em 
compensados representa 
atualmente 28% das exporta-
ções do Paraná para os Esta-
dos Unidos, o que gerou uma 
receita de aproximadamente 

US$ 446 milhões no ano pas-
sado. Mesmo antes da disputa 
comercial já houve um cresci-
mento nas vendas, sobretudo 
nos compensados de madeira, 
que aumentaram 24,5% entre 
2023 e 2024.

Dados do IBGE confirmam 
o bom momento da indústria 
madeireira do Paraná, que 
registrou o maior crescimento 
do País em 2024, com uma alta 
de 12,4% em relação ao ano 
anterior. “No Paraná encaramos 
essa ‘briga’ entre os dois gigan-
tes globais como uma janela de 
oportunidade, na qual pode-
mos aproveitar a grande voca-
ção do Estado na produção de 
alimentos e outros produtos 
agrícolas para que a agroindús-
tria cresça ainda mais, gerando 
mais empregos e renda à popu-
lação”, concluiu Ratinho Junior.

Concluído o plantio da 
2ª safra de milho no PR

Após cobrança da Faep, 64 galinheiros 
comunitários terão protocolo sanitário
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IMOBILIÁRIA
 PARANH OS

Apto. RES. CASCAV EL, Rua 
F rancisco B artinik, térreo, 03 
quartos e d+ dependê ncias, re-
f ormado com coz inha  planej ada, 
interf one, cerca elétrica, ga rage m 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155- 6 699 C reci J 07222
  CI-213662.

W . SERAF IM VENDE
Apart. no Centro, 11°  andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependê ncias, chur rasquei-
ra na sacada com total de 350m ² , 
área total sendo 177m ² , área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Inf ormaçõe s F : ( 45) 9 9922- 7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213644.

W . SERAF IM VENDE
V ende apart. U niversitário, 6°  an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependê ncias chur rasqueira na 
sacada com total de 61m ²  área to-
tal sendo 50m²  área privativa por 
apenas R$  250.000,00 maiores 
inf ormaçõe s. F :  ( 45)  99922- 7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213655.

W .SERAF IM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conj unto de ki t nets na regi ão 
do U niversitário. Contendo mais 
de 370m ²  dividido em 10 unida-
des, j á alug adas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
inf ormaçõe s F :  ( 45) 99922- 7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213648.

W . SERAF IM VENDE
V ende casa no J ardim U nião com 
1 suíte 2 quartos mais dependê n-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F :  ( 45)  
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213661.

W . SERAF IM VENDE
V ende sobrado no Country , com 
124m ²  de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍ te, 2 quartos 
mais dependê ncias. Próxi mo a 
Rua Manaus, f ácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$  590.000,00. F :  ( 45)  
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-213649.

W . SERAF IM VENDE
V ende sobrado no Maria Luíz a pró -
x imo a av. Carlos G omes terreno 
contendo 42 0m²  sendo 15m de f ren-
te com área construída de 400m²  por 
apenas R$  1.400.000,00 maiores 
inf ormaçõ es F :  ( 45)  9 9 9 2 2 -7 9 04 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213656.

W . SERAF IM VENDE
V ende sobrado no T ropical com 
aprox. 150m²  de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vag a para 2 carros, alguns  
móve is planej ados, ambientes 
climatiz ados, ót ima localiz ação, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00 . Age nde sua visita, F :  
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213652.

W .SERAF IM VENDE
V ende casa no Pioneiros Catari-
nense com 13 5m²  de construção 
e terreno com 3 6 0m²  por apenas 
R$  6 50.000,00. F : ( 45)  9 9 9 2 2 -
7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213 660.

W . SERAF IM VENDE
V ende imóve l ( industrial, comer-
cial)  f rente B R 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m²  contendo 
um barracão de aprox. 270m ² , 
ót ima localiz ação por apenas R$ 
1,200.000,00. F :  ( 45)  99922- 7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213651.

IMOBILIÁRIA 
PARANH OS

V ende lote com 360m ²  no B ras-
madeira, Rua Rio B onito. R$ 
360.000,00. F :  ( 45)  99155- 6699 
CRECI J 07222.   CI-213667.

IMOBILIÁRIA 
PARANH OS

V ende Lote com 1050m²  ( 25x42 )  
na regi ão Central, Rua V itór ia,770. 
R$ 2.550.000,00. F :  ( 45)  99155-
6699 C RECI J 07222.   CI-213664.

IMOBILIÁRIA 
PARANH OS

V ende lote com 455m²  ( 13x35)  
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado ( preservação permanen-
te) . R$ 300.000,00. F :  ( 45)  99155-
6699 C RECI J 07222.   CI-213666.

IMOBILIÁRIA PARA-
NH OS

V ende Á rea com 4.633m ²  no 14 de 
Novembro, f rente para a Rua Sou-
z a Naves Sul, a 300m  da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgi ca T urmina, 
R$ 2.200,000,00. F :  ( 45)  99155-
6699 C RECI J 07222.   CI-213663.

IMOBILIÁRIA 
PARANH OS

V ende lote com 962m ²  ( 17,50x55)  
no Country , Rua Rio G rande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e T iradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F :  
( 45)  99155- 6699 CRECI J 07222.   
CI-213665.

W . SERAF IM VENDE
Á rea industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m² . Inf ormaçõe s ( 45) 9 9922- 7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213643.

W . SERAF IM VENDE
T erreno no Alto Alegr e, medindo 
13x40 totaliz ando 520m ²  acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Inf ormaçõe s ( 45) 9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213645.

W . SERAF IM VENDE
Imóve l comercial na regi ão do Ato 
Alegr e, terreno com área de 360m ²  
e área construída de 300m ²  por 
apenas R$ 1.300.000,00. Inf or-
maçõe s ( 45) 9 9922- 7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213646.

W . SERAF IM VENDE
T erreno no condomínio Pays a-
ge  F elicita, medindo 10x20 to-
taliz ando 200m ² , por apenas R$ 
340.000,00. Inf ormaçõe s ( 45) 9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213647.

W . SERAF IM VENDE
V ende terreno no B airro Siena 
medindo 10x20 plano com f ren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores inf or-
maçõe  F : ( 45)  99922- 7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213654.

W . SERAF IM VENDE
V ende f az enda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracõe s,reser-
vatór ios de água , casas por apenas 
1.200 sacas de soj a por alq. F :  ( 45)  
99922-7904 Creci 19806f  CI-213658.

W . SERAF IM VENDE
V ende terreno com 2 00m²  em con-
domínio f ech ado, localiz ado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
g amento da avenida B arão do Rio 
B ranco, pró x imo ao Ceasa, sendo 
uma das reg iõ es que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de f estas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
j á em andamento, ó tima opção para 
investimento ou para construção de 
seu lar, com uma linda vista da ci-
dade, por apenas R$  2 2 0.000,00. F :  
(45) 99922-7904 Willlian Serafim. 
CRECI 19806f.  CI-213 650.

W . SERAF IM VENDE
V ende chá cara de 2 alq. sendo área 
de pastage m exc elente para sua 
f utura Casa de Campo por apenas 
R$ 7 00.000,00, aceita troca até 
60%  do valor. F :  ( 45)  99922- 7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213657.

W . SERAF IM VENDE
Chá cara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km  da B R 277, ót ima localiz a-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
maçõe s ( 45) 9 9922- 7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213642.

W . SERAF IM VENDE
V ende chá cara de 20.000m ²  prox. 
Carlos G omes, sentido Rio da Paz , 
sem benf eitorias, com rio no f un-
do, sendo uma área plana mecani-
z ada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F :  ( 45)  99922- 7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213659.

W . SERAF IM VENDE
V ende f az enda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa T e-
rez a, bem localiz ada, por apenas 
45.000 sc de soj a, podendo ser 
negoc iado, entrada mais 3 anos. F :  
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213653.

Para o seu animal de
estimação... você entendeu

(45)99985-0512

Para evitar a 
bagunça na pintura

Para ajudar 
na mudança

Para embalar os itens
que você quer cuidarEntre em contato

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE  
LICENÇA PRÉVIA

SARAIVA DE REZENDE AT EMPREENDIMENTOS 
IMOBILIARIOS SPE LTDA, CNPJ 47.992.564/0001-11, 
torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a 
Licença Prévia para condomínio de lotes não residenciais a 
ser implantada Estrada Municipal Itelo Webber, SN, Estrada 
do Aeroporto - Santos Dumont - 85804-810 - Cascavel/PR.
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Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

No Brasil, apenas 2,43% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2024. Isso representa mais de R$ 14 bilhões que 
poderiam impactar o cenário da saúde no país, mas não foram aproveitados. 

E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
exclusivamente pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de 
forma fácil e sem custos. 

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e 
adolescentes. 

Leia o QR code ao lado ou acesse nosso site e veja como doar, 
diretamente na declaração, até 30 de maio. 

Contamos com você! 

ATÉ

30/5

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461
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26/04: a partir das 19h-Buchada
1º /05: 10h-Santa Missa
          11h30-Almoço com Costelão

SEMINÁRIO SÃO JOSÉNo SEMINÁRIO SÃO JOSÉ
Avenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PR

Adquira seu Ingresso:
nas Secretarias das Paróquias,
na Secretaria do Seminário,
pelos telefones
  (45)99814-9160 ou
  (45) 3226-3131
ou online pelo QR CODE:

No No SEMINÁRIO SÃO JOSÉSEMINÁRIO SÃO JOSÉSEMINÁRIO SÃO JOSÉSEMINÁRIO SÃO JOSÉNo No 
Avenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PR

No 
Avenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PR

26/04:26/04:26/04: a partir das  a partir das 26/04: a partir das 26/04: 19h-Buchada
1º /05: 10h1º /05: 10h
26/04:
1º /05: 10h
26/04:26/04:
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1º /05: 10h

 a partir das 26/04: a partir das 26/04:
1º /05: 10h
26/04: a partir das 26/04:

-Santa MissaSanta Missa
 a partir das 

Santa Missa
 a partir das 

          11h30-Almoço com -Almoço com CostelãoCostelão

Avenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PRAvenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PRAvenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PR

26/04:26/04:
1º /05: 10h1º /05: 10h
26/04:
1º /05: 10h
26/04:

                    

Avenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PRAvenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PRAvenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PRAvenida Guaíra, 600 - Bairro Tropical, Cascavel, PR

Adquira seu IngressoAdquira seu Ingresso::
nas Secretarias das ParóquiasSecretarias das Paróquias
Adquira seu Ingresso

Secretarias das Paróquias
Adquira seu IngressoAdquira seu Ingresso

Secretarias das Paróquias
Adquira seu Ingresso
na Secretaria do Seminário

Secretarias das Paróquias
Secretaria do Seminário
Secretarias das ParóquiasSecretarias das Paróquias

Secretaria do Seminário
Secretarias das Paróquias

,Secretaria do Seminário,Secretaria do Seminário
pelos telefones
(45)99814-9160 ou(45)99814-9160 ou(45)99814-9160
(45) 3226-3131
(45)99814-9160
(45) 3226-3131
(45)99814-9160

QR CODE:QR CODE:
(45) 3226-3131

QR CODE:
(45) 3226-3131
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ou online pelo 
(45) 3226-3131

QR CODE:
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QR CODE:
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